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Vereadores discutem 
audiências com 
produtividade

Amams e consórcio do alto 
Jequitinhonha discutem 
parceria para infraestrutura

Zé Reis e Marcelo Aro 
asseguram R$ 500 mil 
para Alameda Cochanina 
em Montalvânia

Marcelo Freitas defende 
a sensatez contra o
radicalismo

Codanorte define 
implantação da UTC 
em Claro dos Poções e 
Japonvar

Cimams formaliza 
parceria com o 
Sebrae

Loteamentos terão que 
plantar mais de 9,3 mil 
mudas em Moc

Serviço de Transplante de Fígado 
da Santa Casa comemora 10 anos 

HUDSON BRAZIL

Humberto Souto lamenta 
politização de tudo no Brasil

O Serviço de Transplante de Fígado da Santa Casa de Montes Claros completa ontem (22), dez anos de atuação, e é referência 
em nível estadual, com resultados acima da média nacional, mesmo diante da situação de pandemia. Ao longo dos anos, o serviço 
já beneficiou centenas de pessoas.

A ação em uma semáforo na avenida Mestra Fininha chama a atenção para a doação de órgãos

O Consórcio Intermunicipal para o De-
senvolvimento Ambiental Sustentável do 
Norte de Minas (Codanorte) alinhou com os 
prefeitos Norberto Marcelino, de Claro dos 
Poções e Welson Gonçalves da Silva, de Ja-
ponvar, a implantação de uma Usina de Tria-
gem e Compostagem em cada localidade.

Os deputados Zé Reis e Marcelo Aro assegu-
raram uma verba inicial de R$ 500 mil para o 
prefeito Fredson França, o “Fred do Rally” ini-
ciar as obras da Alameda Cochanina, em Mon-
talvânia. A princípio será assegurada a verba de 
emenda parlamentar, enquanto os dois também 
alinham os repasses do Ministério do Turismo 
para essa obra. 

A Câmara dos Deputados decidiu na úl-
tima sexta-feira (19) manter a prisão em fla-
grante e sem fiança do deputado Daniel Sil-
veira (PSL-RJ), detido desde terça-feira (16) 
no âmbito de inquérito do Supremo Tribunal 
Federal (STF) que investiga notícias falsas 
(fake news), calúnias, ameaças e infrações 
contra o tribunal e seus membros. 

Comissão de Educação 
pede mudanças na 
pontuação de seleção

A Comissão de Educação da Câmara Munici-
pal de Montes Claros solicitou à Secretaria Mu-
nicipal de Educação que seja realizada mudança 
nos critérios para a seleção dos profissionais a 
serem contratados para o ano letivo de 2021, 
principalmente na questão do tempo de servi-
ço.

O prefeito Humberto Souto lamentou na manhã de 
ontem (22), a politização e politicagem no Brasil, que tem 
prejudicado a população, pois os interesses da comunida-
de estão sendo preteridos para os pessoais e políticos. Ele 
participou da abertura da Jornada Pedagógica, realizada no 
auditório da Câmara Municipal e que reuniu vários dirigen-
tes de escolas da cidade.

A reunião realizada no plenário da Câmara de Vereadores 
teve a participação da secretária Rejane Veloso 
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Inicialmente, gostaria de 
esclarecer o que é hipoteca. 
Muitas vezes, para conseguir 
um financiamento, geralmente 
habitacional, o potencial com-
prador de um imóvel o oferece 
como garantia de pagamento 
do empréstimo bancário. Por-
tanto, esse imóvel fica vincula-
do ao banco até o final do fi-
nanciamento, sendo registrado 
na matrícula do imóvel.

Mesmo o imóvel estando 
alienado, o fato é que é pos-
sível arrematar imóvel com o 
ônus da hipoteca. Entretanto, 
a princípio, deve o interessado 
na arrematação, ou seu advoga-
do, observar, no processo em 
que se dará o leilão, se o credor 
hipotecário, no caso o banco, 
foi devidamente intimado do 

leilão.
Havendo a intimação do 

credor hipotecário, este tem a 
faculdade de exercer seu direi-
to de preferência, se utilizando 
da garantia que grava o imóvel. 
No entanto, na maioria das ve-
zes, o banco abre mão desse 
direito, considerando que, se o 
exercer, terá de responder por 
eventuais ônus que recaem so-
bre o imóvel, como condomí-
nio, IPTU etc.

Assim, confirmada a intima-
ção ao credor hipotecário, não 
haverá qualquer irregularidade 
quanto a isso, podendo o inte-
ressado arrematar o imóvel.

Pode ainda ocorrer a arre-
matação, sem essa intimação, 
mas, caso o eventual concor-
rente seja vitorioso no leilão 

deverá proceder a intimação 
do credor hipotecário.

No entanto, este pedido de 
intimação deve ser aprovado 
pelo juiz competente do pro-
cesso, considerando que o juiz 
pode entender que com a falta 
da intimação, restou cerceado 
ao banco exercer seu direito de 
preferência, e decidir por jul-
gar nula a arrematação.

Pode ocorrer ainda que o 
juiz interprete que a posterior 
intimação do banco não cause 
ao feito nenhum prejuízo ao di-
reito de preferência do credor 
hipotecário. Porém, cabe ao 
interessado se aconselhar com 
seu advogado se vale a pena 
correr tal risco. Deve-se levar 
em conta a maioria dos julga-
dos nesse sentido, o que exige 

conhecimento de um advogado 
especializado em leilão de imó-
veis.

Mas vale ressaltar que o Có-
digo Civil, em seu Artigo 1.499, 
inciso VI, estabelece que a ar-
rematação extingue a hipoteca, 
salientando que esta arremata-
ção deve ser precedida com a 
intimação do credor hipotecá-
rio.

Portanto, havendo hipoteca 
vinculada ao imóvel a que se 
pretende arrematar, deve ha-
ver prévia consulta ao processo 
para se confirmar se o credor 
hipotecário foi devidamente 
intimado, evitando assim futu-
ra nulidade na arrematação e, 
consequentemente, o atraso no 
levantamento do valor investi-
do.

Falar a respeito de mim pressu-
põe elevado egocentrismo, o que 
verdadeiramente não soa bem, 
abstraindo egoísmo inerente aos 
desejos vaidades auto afirmação 
altruísmo solicitude de querer 
ser sempre o dono do racional e 
emocional; tudo isto reconheço 
em mim, como defeitos mas não 
desvios, de personalidade; iniciei 
processo de recuperação da au-
toestima mais intenso, desde que 
ouvi, da exímia psicoterapeuta do 
CAPS-AD, naquele momento difí-
cil, me restava a VIDA; fiquei por 
15 (quinze) dias internado, nas 
dependências do CAPS em Mon-
tes Claros, época em que existia 

o CAPS 3; um dos acolhidos, da 
permanência, brincava comigo 
na quadra, se eu iria aguardar a 
chuva pra banhar; deprimido sem 
grana viciado em pedras de crack, 
usava cabelos e barba compridos, 
preguiçoso pra tomar banho, di-
ficuldade levantar da cama, em 
casa ou no CAPS; recorri ao centro 
psicossocial em 2014, a interna-
ção veio em 2016, somada à ne-
cessidade do alimento; à primeira 
vista, o caso não teria solução, 
mais as palavras acolhedoras de 
Maria Augusta me aliviou quanto 
abrigo imprescindível; facilmente 
eu ficava colérico agitado recebi 
sossega leão e dormi; recebi visi-

tas durante a internação no CAPS; 
de lá a equipe conseguiu transfe-
rência minha para a Fazenda da 
Solidariedade São Francisco de 
Assis, do inigualável Frei Valdo; o 
tratamento na fazendinha seria de 
09 (nove) meses; recordo nas pri-
meiras semanas parceria equipe 
do CEBRAC, oferecendo palestra e 
cursinho de informática dentro do 
centro de tratamento, aos inter-
nos, toda semana; e, uma promes-
sa incentivadora, curso completo 
de Inglês, nas dependências do 
CEBRAC na Rua Doutor Santos, 
pra’queles que fechassem os nove 
meses de tratamento; eu não fiava 
em nada daquilo, havia passado 

por várias comunidades, varian-
do entre semanas e semestres de 
permanência; desestimulado, falei 
alguém que se vencesse o trata-
mento (seria possível dar à minha 
filha) não tinha interesse de fazer 
o curso; ontem apresentei o ma-
terial do curso para um amigo; 
guardo com carinho, os três livros 
didáticos e três livros de exercí-
cios preenchidos, revisões e ano-
tações; não era o melhor, fui disci-
plinado; este meu amigo o apelido 
dele é Babalú; está ansioso pelo 
livro autografado meu (lançado na 
segunda feira, em Montes Claros) 
intitulado “bela arquitetura” - Su-
cesso De Todos Nós...!

Além de todas as incertezas, mu-
danças, insegurança e medo que o 
momento atual gerou em grande 
parte da população mundial, os pais 
de alunos com idade escolar enfren-
tam outro dilema nesse início de 
ano – aula presencial: sim ou não? 
Decisão difícil a ser tomada imbuída 
de presenciar o cansaço dos peque-
nos em estarem em casa e a longa 
espera para voltarem à escola.

Da mesma forma encontram-se 
as escolas que novamente se adap-
tam aos impactos que a sociedade 
impõe. Marcar os espaços para dis-
tância segura recomendada pelo 
órgão de saúde, calcular quantos 
alunos podem permanecer em sala 
de aula, organizar o rodízio de pre-
sença na escola, aferir temperatura, 
clamar pelo uso de álcool em gel e 
lavagem constante das mãos, vigiar 
para que não haja contato físico en-
tre as crianças, estes entre tantos ou-

tros cuidados passaram a fazer parte 
da nova rotina.

As escolas neste início de ano 
tiveram que dar espaço, em suas 
semanas pedagógicas, para a dis-
cussão acerca da prevenção à saú-
de de toda a comunidade escolar. 
Além de planejarem as atividades 
anuais, semestrais, semanais e di-
árias minuciosamente, pois todo 
planejamento teve que ter previ-
sões para o que ocorre presencial-
mente na escola e presencialmente 
nos lares dos alunos. O ensino hí-
brido, discutido a tanto tempo nos 
ambientes de educação, passou a 
ser realidade em todas as escolas e 
famílias, gerando ainda mais a cer-
teza de que o aprender se faz em 
todos os espaços.

Não há dúvidas de que o espaço 
escolar não é apenas o local para 
formalizar o conhecimento, é tam-
bém o local em que se aprende com 

a interação com as outras crianças 
e toda a equipe de educadores, 
mas será que as crianças saberão 
se portar diante do novo “nor-
mal”? Para que possam frequentar 
a escola presencialmente precisam 
saber que além de cuidar do lápis 
e borracha novos, precisam cuidar 
das máscaras. Sim, agora temos um 
outro artigo que faz parte do ves-
tuário diário obrigatório, mas este, 
diferentemente dos demais, requer 
muita atenção e cuidado. Logo, as 
famílias e escola agora também en-
sinam como colocar e tirar a másca-
ra, onde armazenar a que já foi usa-
da e onde encontram-se as limpas.

Enquanto isso os professores 
se desdobram em cuidados e pre-
ocupações. Cuidado com a saúde 
e aprendizagem dos seus alunos, 
porém diante de duas realidades: 
os que estão presencialmente em 
sala de aula e os que acompanham 

tudo por meio digital de suas casas. 
Cabe, então nos perguntar, como 
está a saúde física e emocional do 
professor? Quem tem olhado por 
ele? Indagações para as quais não 
temos respostas, mas nos cabe 
a reflexão acerca da sobrecarga 
emocional e psicológica dos profis-
sionais de educação com a certeza 
de que merecem todo respeito e 
apoio ao seu fazer pedagógico.

A única certeza que temos é de 
que, por enquanto, a escola do 
abraço dos amigos e dos professo-
res, da troca de lanche na hora do 
recreio, das brincadeiras em que os 
corpos ficam próximos, da apre-
sentação no auditório com todos 
os alunos presentes, entre tantos 
outros momentos afetivos que ela 
nos promove, ficarão na memória e 
permanecem na esperança de que 
isso tudo possa fazer parte nova-
mente do cotidiano escolar.

O presidente nacional do PTB, Roberto Jefferson, anunciou que 
irá destituir das presidências regionais do Maranhão e do Ceará os 
deputados Pedro Lucas Fernan e Pedro Bezerra, respectivamente. 
O motivo foi o voto favorável à manutenção da prisão do deputado 
Daniel Silveira (PSL-RJ) mesmo depois da orientação do partido 
pelo voto contra. Jefferson divulgou um painel com os votos dos 
deputados do partido e disse que ambos “perderão na segunda-
feira próxima a presidência do partido no Maranhão e no Ceará, 
respectivamente”. Bolsonaro esperou bolsas para anunciar demis-
são. (Diário do Poder)

SENADOR TUCANO Vê ATAQUE DO STF à INVIOLABILIDADE DO 
MANDATO PARLAMENTAR

Autor da proposta de chamar o ministro Alexandre de Moraes 
ao Senado para explicar a prisão de Daniel Silveira (PSL-RJ), o se-
nador Roberto Rocha (PSDB-MA) não gosta dos modos do depu-
tado e repudiou seus insultos aos ministros do Supremo Tribunal 
Federal. Mas ele pondera que não consegue “desenquadrar” a fala, 
mesmo agressiva, da garantia constitucional da imunidade parla-
mentar. Ele está convencido de que a prisão constitui grave afronta 
ao instituto de inviolabilidade do mandato.

BOLSONARO CITA POSSíVEIS NOVAS TROCAS DE ‘PEçAS QUE 
NãO ESTEJAM DANDO CERTO’

O presidente da República, Jair Bolsonaro, indicou no sábado 
(20) que deve realizar novas mudanças em cargos do governo. Ao 
participar da cerimônia de formatura de alunos da Escola Prepara-
tória de Cadetes (EspCEx), em Campinas (SP), Bolsonaro disse que 
precisa “trocar as peças que por ventura não estejam dando certo.” 
Em discurso, o presidente afirmou que há possibilidade de mais 
trocas na semana que vem, mas sem detalhes.

MP REJEITA CONTAS DE FUNDAçãO CRIADA PELA VALE E DE-
MAIS RESPONSáVEIS PELA TRAGéDIA DE MARIANA

O Ministério Público de Minas Gerais rejeitou as contas pres-
tadas pela Fundação Renova referentes ao exercício de 2019. A 
fundação atua na reparação dos danos da tragédia do rompimento 
de uma barragem da Samarco no município mineiro de Mariana, 
ocorrida em cinco de novembro de 2015. Na decisão, tomada na 
sexta-feira (19), o MP acolheu o parecer da Controladoria do Cen-
tro de Apoio Operacional do Terceiro Setor que constatou falta de 
autonomia da entidade, desvio de finalidade, salários exorbitantes 
de dirigentes, relações empregatícias espúrias, entre outras irre-
gularidades.

QUALIDADE DO TRâNSITO EM MONTES CLAROS Dá UM SALTO 
DE QUALIDADE

Diversas obras de mobilidade urbana implantadas pela Prefei-
tura de Montes Claros vêm transformando a vida da população na 
cidade e dos que por aqui passam. Grandes avenidas e complexos 
viários estão facilitando o trânsito de veículos e pedestres na ci-
dade, aumentando a fluidez da frota com segurança e agilidade, o 
que se faz necessário em uma cidade que é polo regional em Minas 
Gerais. As novas avenidas do córrego do Cintra, do córrego das Me-
lancias, Independência e Dulce Sarmento, compondo o Complexo 
Viário Radial Leste, já beneficiam os moradores dos bairros Espla-
nada, Independência, Monte Carmelo e Santa Laura, entre outros.

PREFEITURA DEFINE NORMAS DE CONCESSãO DE PASSAGENS 
PARA PESSOAS EM SITUAçãO DE RUA

A Prefeitura de Montes Claros, através da Secretaria de Desen-
volvimento Social, faz a operacionalização do Sistema Único de 
Assistência Social (SUAS) e, no âmbito da Proteção Social Especial 
de Média e Alta Complexidade, realiza o atendimento e o acompa-
nhamento da população migrante, imigrante e pessoas em situação 
de rua no município.

Com a Portaria nº 03, de 11 de fevereiro, a Secretaria Munici-
pal de Desenvolvimento Social estabeleceu normas para a conces-
são de passagens que vão atender a população migrante.  Para a 
concessão de passagens, considera-se como público prioritário os 
indivíduos ou famílias acompanhadas pelo Centro de Referência 
Especializado para Pessoas em Situação de Rua (Centro POP).

DIVULGAÇÃO 

Conheça quais cuidados adotar ao 
arrematar imóvel hipotecado

Retorno às aulas presenciais, e 
agora?

S U P E R A Ç Ã O

Quando nasce o primeiro filho, 
o zelo na escolha de cada detalhe 
do quarto é impressionante. Quan-
do chega o segundo em geral vem 
à tona a praticidade porque já se 
aprendeu muito com o primeiro.

O quarto infantil muitas vezes 
reflete um sonho real para os pais. 
Já teve casos em que fiz um quarto 
com três temas diferentes com um 
filme de ficção e dois desenhos ani-
mados. Não tem fórmula pronta. 
Cada papai e mamãe tem necessida-
des diferentes. Sim, a necessidade 
deles também importa, pois no dia
-a-dia um quarto bem planejado fará 
total diferença na rotina de todos 
na casa. Se o quarto não funciona 
quem perde o quarto são os pais, 
pois todas as noites vão preferir le-
var o filho para dormir com eles.

O kit básico de um quarto de 
bebê é o berço, um trocador, que 
pode ter uma cômoda junto, um 
armário e uma poltrona de ama-

mentação ou uma cama de sol-
teiro. Atualmente, os quartos são 
muito pequenos e por vezes não 
cabem uma cama de apoio ou um 
armário, às vezes nem a poltrona de 
amamentação. O trocador já possui 
um substituto inteligente que é um 
trocador que pode ser acoplado 
ao berço ou à banheira de bebê, 
isso otimiza muito o espaço. Outra 
solução interessante é fazer uma 
cômoda com base de trocador em-
butida no armário principal, porque 
no início a cômoda é muito mais 
utilizada, o armário vai armazenar 
coisas grandes apenas. A cama tam-
bém pode ser uma versão retrátil de 
parede para não ocupar espaço no 
dia-a-dia.

Temos de observar também al-
gumas coisas importantes sobre a 
disposição dos móveis. O berço não 
deve ficar na corrente de vento en-
tre a porta e uma janela, em geral 
procuramos o local mais protegido 

para ele e que de preferência seja 
possível pegar a criança por dois 
lados do berço. Uma outra coisa 
interessante sobre o berço é buscar 
aqueles que possam virar uma cama 
infantil depois, com isso já se plane-
ja o quarto para a próxima fase. Es-
colha marcas de berços que deixem 
bem claro que seguem as normas 
técnicas desse produto. E sempre 
próximo da poltrona ou da cama 
ter uma mesinha de apoio para ma-
madeira ou alguma iluminação mais 
suave, como um abajur também.

Quando os pequenos já come-
çam a crescer ter espaço livre para 
as brincadeiras é fundamental. En-
tão, mais uma vez a disposição dos 
móveis é fundamental. Um dos mo-
tivos, além de permitir brincadeiras, 
é a segurança, evitando quinas vivas 
de móveis que possam machucar. 
Pontos de tomadas devem ficar ao 
máximo escondidos ou protegidos 
por plugs específicos para isso.

O que mais vemos com o cres-
cimento é que os brinquedos tor-
nam-se infinitos e a casa toda passa 
a ser um playground. Então, é inte-
ressante que guardar os brinquedos 
faça parte da hora de brincar, ter um 
móvel planejado para isso, com en-
caixes para cada tipo de brincadeira 
estimula a criança a guardar e a faz 
aprender também. Por isso é inte-
ressante que esteja a altura dela, tan-
to para brincar quanto para guardar 
depois. Caixas leves, sacos de teci-
dos coloridos, até uma sapateira de 
porta pode virar uma ótima solução.

Ultimamente, muitos pais pe-
dem para que o quarto siga o estilo 
Montessoriano, que é baseado na 
pedagogia Montessoriana. O quarto 
Montessoriano foi criado em 1907 
pela educadora Maria Montessori. 
Ele é caracterizado por dar muita 
autonomia para a criança e desen-
volvimento de habilidades psicoló-
gicas, físicas e sociais. 

TATIANE MATSUO
ARqUITETA E PAISAGISTA, ESPECIALISTA EM GESTÃO DE EMPREENDIMENTOS E EM 

DESENVOLVIMENTO DE PROJETOS DE ARqUITETURA E PAISAGISMO 

Dicas de como idealizar o 
quarto do bebê (parte 1)

RobeRto JeffeRson 
vai tiRaR comando 

Regional de deputados 
do do ptb que votaRam 
pela pRisão de daniel 

silveiRa

PAULO MARIANO
ADVOGADO ESPECIALIZADO EM LEILÃO JUDICIAL DE 

IMóVEIS

EDRAS JOSé - ESCRITOR.

VIVIANE SCHUEDA STACHESKI
PROFESSORA DO CURSO DE PEDAGOGIA DO CENTRO UNI-

VERSITáRIO INTERNACIONAL UNINTER
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Tu sabes o que é pões?

Pois bem até o Cotoquinho está 
aqui dando os seus palpites infeli-
zes... Ele disse que o plural de mão 
é mãos... E me garantiu que o plural 
de pão é pões... Pois segundo sua 
lógica senão o plural de mão seria 
mães... Mas quem disse isso não foi o 
tapado do Cotoquinho não... Ele está 
defendendo a sua posição intelectual 
que está deixando muito a desejar... 
Foi um vereador e dos mais sabidos... 
Mas é um tanto afoito para falar e não 
estou falando de ninguém especifico 
não... O menino que falou é joiado... 
Mas só deu uma pedalada (e isso dá 
cassação... Né, Dilminha?) no portu-
guês... Mas no final ele consertou e o 
plural de pão é pães mesmo... E não 
pões, viu, Cotoco feiinho?

 
Quem pariu Mateus?

Pois essa é uma pergunta que 
não quer se calar... Eu vou te expli-
car tudinho e a razão de estar te fa-
zendo essa pergunta... é que estava 
eu assistindo a reunião e um nobre 
edil sapecou... “Quem pariu Mateus 
é quem deve embalar”... Uai, seu me-
nino... Eu nem conheço o Mateus... 
Nem o seu pai e muito menos a sua 
mãe... Agora o meu amiguinho mali-
nha que atende pelo nominho de Co-
toquinho está aqui me perturbando 
para me dizer quem é que pariu esse 
menino e quem é que vai embalá-lo... 
Mas os nobres edis têm que falar uma 
linguagem menos figurativa... é que 
Cotoco tem... No seu e certo é que 
Mateus deve ser muito importante e 
tem quem o embale, né?

 
“O povo é mentecapto e

manipulado” disse senador

Tu já ouviste falar num senador 
que é conhecido no Paraná como 
Maria Louca? Não? Pois ele existe e 
já foi governador por duas vezes é 
o Requião é o relator do projeto da 
corrupção que está sendo votado e 
que foi taxado por ele de o melhor 
projeto já apresentado até hoje e ele 
chamou os manifestantes de mente-
captos e manipulados... Eu acho que 
ele tem razão sim... Eu sou sempre a 
favor dos nossos irmãozinhos brazu-
quinhas... Mas nesse caso específico 
eu sou contrario por uma razão bem 
simples... A grande maioria estava 
com vontade xingar e gritar contra 
qualquer coisa e não especificamente 
contra a corrupção... Esse vem pra 
rua é político sim.  

 
AVAMS é igual lobisomem

Meninos... um dia quando o en-
tão vereador...João Hamilton foi o 
presidente da AVAMS..que é uma as-
sociação que congrega os vereadores 
da área da Sudene...era só sucesso...
era uma entidade respeitada...séria 
e tinha um poder de fogo igual á 
AMAMS...mas o tempo foi passando 
e mudando de presidente e foram 
fazendo cagadas em cima de cagada 
e hoje simplesmente sumiu...a Avams 
é igual lobisomem...todos sabem 
que existe...mas ninguém vê... é la-
mentável que ninguém faz nada para 
erguer a entidade... ou então que se 
crie uma nova...pois os vereadores 
sem uma entidade não somam muita 
força não...temos super valores indi-
viduais...

 
Testinho ou historinha
cretininha joiadinha

Pois é... Custa mas chega o nosso 
glorioso testinho ou historinha creti-
ninha joiadinha que é melhor do que 
ficar chupando manga no mato com 
aquela gatinha e o malinha do irmão 
dela falando de jogo de Xadrez e sem 
esquecer que é altamente recomen-
dável para as pessoas que tem algum 
tipo de alergia a cabelo oxigenado... 
é ler cá... Rir e ficará curado... Anto-
nio Charles leva a mulher e os filhos  
para almoçarem num restaurante... 
E lá comem do bom e do melhor e 
depois que terminaram... Ele chama 
o garçom e sapeca  garçom você 
embrulhar o que sobrou vou levar 
para o cachorro... Aí as crianças grita-
ram... Obaaa! Papai vão comprar um 
cachorro para nós... Cruzes...  Frase 
machista... Mulher é igual bolinha de 
borracha... Quanto mais você joga na 
parede... Mais rápido ela volta para 
ti... Cruzes... Doidaço.

 
Uai sô... Depufê apanhado

com queijo na cueca

Ah não seu menino assim já é um 
tiquinho demais... Imaginem vocês 
que temos uma historia inusitada na 
ex-cidade Maravilhosa... Conhecida 
mundialmente como Rio de Janeiro... 
Eu vou te contar bem devagar   para 
tu entenderes bem... Um depufê foi 
condenado a sete anos de xilindró... 
e tem mandato e os colegas não 
querem cassá-lo e por isso ele vai de 
manhã para a Assembleia Legislativa e 
vai dormir no xilindró... E ontem ele a 
sua rotina... Ao voltar ele voltou com 
um volume grande na frente e os poli-
ciais descobriram que ele carregava na 
cueca um queijo (eca... nojo) e dois 
pacotes biscoito... Pode uma coisa 
dessas? Já tinha visto de tudo e não, 
né?

Denuncie a violência
contra criança

Espia só, seu menino... As crianças 
são seres especiais para todo mun-
do... Quando elas são bem cuidadas... 
Orientadas... Amadas e educadas... 
Vamos ter cidadãos de bem... Mas 
quando elas são maltratadas... Abu-
sadas de qualquer forma e sofrem 
violência... Crescem revoltadas e vão 
dar problemas e perdem a infância... A 
inocência... Então minha gente... Eu e 
Cotoquinho te fazemos um apelo... Se 
tu ver uma criança sendo abusada... 
Maltratada... Agredida... Denuncie li-
gue para o 180 e tu não precisa nem 
mesmo se identificar... O que não po-
demos é nos acovardar e deixar nosso 
bem mais precioso sendo ultrajado 
por pessoas que merecem o xilindró...

 
Eita que agora temos

frango de proveta

Pois então minha gente mais que 
biita... Tem coisas que são muito lou-
cas e não dá para explicar... Primeiro o 
frango fica resfriado e mata no mundo 
todo... Agora tem frango de proveta? 
Isso mesmo e não sei para que... O 
galo é meio ligeirinho no seu ato de 
bobiça... Mas é seguro e fatal... Mas 
os estudiosos querem tirar do galo 
esse serviço que ele faz muito bem há 
várias centenas de anos... Será que o 
frango de proveta é melhor ou tem a 
carne melhorada para quem não quer 
engordar? Eu não sei... Mas posso 
imaginar que até as galinhas estejam 
chateadas... Pois perderão o seu mo-
mento de bobiça com o amado por 
causa da loucura dos cientistas, né?

 
Irmã joga irmão dentro

fossa e fica fedido

Eita que os valores estão mesmo 
mudados... Nada mais me surpre-
ende... Espia só... Um menino de 12 
anos ficou na fossa por causa da sua 
irmã de 12 aninhos e vou explicar... é 
que a danadinha ficou com raiva do 
irmão por alguma razão e combinou 
com outros dois coleguinhas do mal 
para dar uma lição no irmão... E o 
que fizeram? Pegaram o menino de 
12 aninhos... Amarraram e jogaram 
ele dentro da fossa... Isso mesmo... O 
depósito de bosta... Ainda bem que o 
menino não foi para a cidade dos pés 
juntos... Saiu todo fedido... Mas vivo... 
Os três “demenores’ foram apreen-
didos... E o menino curtiu por bom 
tempo a fossa por causa da Irma foi 
incesto? Não, né?

 
Montei no Porco

Olha aqui senhores autoridades, 
por favor, não deixem os subordina-
dos tomarem gosto pelo poder não... 
Afinal de contas eu sei que tem gente 
querendo aparecer mais do que o ho-
mem forte do paço... Mas estou indo 
embora e pronto... Só volto amanhã 
se Deus quiser... E até lá, por favor, 
não se misture com esses que nem 
servidores são... Preenchem um cabi-
de de emprego... Sei que estou azedo 
e daí? E, por favor, lembrem-se: Jesus 
curou dez leprosos, e somente um 
voltou para agradecer e o mestre per-
guntou: onde estão os outros nove?... 
Isso mostra que a mãe de todas as vir-
tudes é a gratidão e a mãe de todas as 
maldades é exatamente a ingratidão... 
Para pensar mesmo...

 
Fuso do dia - Familiares de bandi-

dos que tentam atrapalhar o trabalho 
da imprensa ameaçando e pior na fren-
te da Polícia que tinha que tomar uma 
medida enérgica e colocar no xilindró 
esses projetos de bandidos... Xô coisa 
ruim... Fora...

 
Xonado do dia - O deputado Ta-

deuzinho que continua sendo um dos 
mais eficientes parlamentares e sem 
esquecer-se de investir na cidade e zona 
rural... Eficiência e competência so-
bram... Sucesso, nobre guerreiro... Fui!

População reclama da falta 
de sinalizações nos bairros
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Câmara pede volta do Fumacê para 
eliminar o Aedes Aegypti

Governo indica Francisco Ferreira 
como diretor brasileiro da Itaipu

A demissão do presidente da 
Petrobras foi mal recebida pelo 
“mercado” como se o executivo 
fosse indemissível. Não é. A mu-
dança não afeta a estatal, sujeita à 
lei das sociedades anônimas, às re-
gras das bolsas de valores, inclusive 
internacionais, e à Lei das Estatais, 

aprovada em 2018, que veda inter-
ferências.

O presidente Jair Bolsonaro se 
comprometeu a não interferir na 
política de preços criminosa, mas 
exigia que a estatal não invadisse a 
sua seara. Roberto Castello Branco 
ignorou esse limite. Desdenhan-

do do impacto dos aumentos, o 
executivo ameaçava a ação de Bol-
sonaro, em curso há meses, para 
evitar greve dos caminhoneiros. Se 
não interfere nos preços, Bolsona-
ro precisava mostrar que não é o 
“mercado” quem nomeia o presi-
dente da Petrobras. Se aumentos 

da estatal prejudicam a população, 
garantem lucros bilionários aos in-
vestidores do “mercado”, daí a rea-
ção à demissão. Ao comunicar sua 
decisão ao ministro Paulo Guedes 
(Economia), Bolsonaro reiterou o 
pacto de não se imiscuir na gestão 
da Petrobras.

Última

Troca na Petrobras foi mostra que
consumidor importa mais que o ‘mercado’

O governo federal indicou João 
Francisco Ferreira como diretor-ge-
ral brasileiro da Itaipu Binacional, 
informou o Ministério de Minas e 
Energia. Ferreira vai substituir Joa-
quim Silva e Luna, que foi indicado 
nesta sexta-feira para a presidência 
da Petrobras pelo presidente Jair 

Bolsonaro.
A indicação de Silva e Luna foi 

anunciada por Bolsonaro pelas re-
des sociais para substituir Roberto 
Castello Branco, que estava no cargo 
desde janeiro de 2019.

Em nota, a Petrobras informou na 
noite desta sexta-feira que recebeu 

um ofício do Ministério das Minas e 
Energia para convocar uma Assem-
bleia Geral Extraordinária da estatal 
para “promover a substituição e 
eleição de membro do Conselho de 
Administração” e para indicar Silva e 
Luna para a presidência da empresa. 
O ofício também solicita que Silva e 

Luna seja avaliado pelo Conselho de 
Administração da Petrobras para o 
cargo de presidente.

A Petrobras também esclareceu 
que Roberto Castello Branco e os de-
mais diretores executivos da empre-
sa têm mandato até 20 de março de 
2021. (Agência Brasil)

VALDEMAR SOARES

O vereador Rodrigo Cadeiran-
te vai dar novamente entrada com 
um novo requerimento na Câma-
ra Municipal, pedindo ao prefeito 
Humberto Souto que determine 
ao órgão competente, no caso a 
MCTrans, que sinalize as ruas dos 
bairros de Montes Claros. Segun-
do o vereador, ele tem recebido 
inúmeras reclamações de pessoas 
que chegam à cidade em busca de 
informações sobre determinadas 
ruas e praças em bairros e não 
encontram. 

O principal problema é a fal-
ta de placas indicativas; lembrou 
ainda que mesmo moradores de 
Montes Claros, quando vão pro-
curar uma determinada rua em 
bairros da periferia, não conse-
guem encontrar, uma vez que 
não tem uma única placa e até 
mesmo sem uma numeração nas 
casas para poder identificar. Isso 
tem criado um grande problema 
e transtorno para entregadores 
e até mesmo para os Correios, 
que não conseguem encontrar o 
endereço desejado e até mesmo 
a policia encontra dificuldades 

para atender uma ocorrência com 
presteza e rapidez, devido à falta 
de placas.

“Inicialmente, pode parecer 
um requerimento simples e essa é 
a terceira vez que um parlamentar 
faz esse pedido, mas é de grande 
importância para todos que preci-
sam encontrar alguém em bairros 
da cidade, e têm ficado indignado 
e confuso. Sem placa indicativa 
fica muito difícil, pois existem 
moradores de alguns bairros que 
não conhecem determinados no-
mes de rua, e isso no seu próprio 
bairro. Dificulta para a população 

em geral, mas principalmente mo-
totaxistas, taxistas, entregadores, 
Correios, Polícia e até Bombeiros, 
enfim, gera uma grande confusão, 
fácil de ser solucionada. Para a 
Prefeitura, sinalizar as ruas da ci-
dade, é uma tarefa relativamente 
fácil, que vai ajudar muito a po-
pulação a encontrar o endereço 
desejado”.

“Da maneira que está, só tem 
causado transtornos à população, 
e espero que seja atendida, pois 
sou apenas portador dos desejos 
da população, que quer uma cida-
de sinalizada”, concluiu Rodrigo.

A população de Montes Claros 
cobra mais ações de combate ao 
Aedes Aegypti. Mesmo com a rea-
lização de ações durante a Semana 
Nacional de Combate ao inseto, 
pela Secretaria Municipal de Saúde 
de Montes Claros (SMS), a cidade 
está em alerta, sobre a possível in-
festação do mosquito. 

A população pede ajuda a Câ-
mara para providenciar melhorias 
para a comunidade. “Tenho rece-
bido queixas de várias pessoas e, 
principalmente da área do bair-
ro Maracanã, sobre o excesso do 
mosquito em lotes vagos cheios 
de entulhos. Moradores cobram 
a volta do ‘Fumacê’, que passava 

pelas ruas da cidade espalhando o 
veneno para eliminar o mosquito. 
Esse serviço era muito eficaz e infe-
lizmente não é muito utilizado pela 
prefeitura”, conclui o vereador Wil-
ton Dias. 

Segundo o diretor de Vigilância 
em Saúde em Montes Claros, o ín-
dice de infestação do mosquito na 
cidade é de 3,5 considerado médio 
risco; e os bairros mais afetados 
são: Santo Antônio, Eldorado, Vila 
Anália, Village do Lago e Ibituruna, 
dentre outros. “A população tem 
que fazer a sua parte. A recomen-
dação é de que as pessoas fiquem 
em alerta e cuidem das residências, 
evitando usar caixas d’água sem 
tampa, latas, garrafas, pneus e ou-
tros objetos ao ar livre e que pos-
sam acumular água, limpar calhas, 
ralos e retirar os pratinhos dos va-
sos de plantas, pedir aos vizinhos 
que também limpem suas casas, 
pois são doenças que podem le-
var ao óbito e todo cuidado é im-
portante”, disse o diretor. 

Sobre o retorno do Fumacê, o 

diretor explicou que a utilização 
desse recurso é para casos especí-
ficos. “Este equipamento é utiliza-
do no combate ao mosquito culex 
(muriçoca) e não somente para o 
Aedes da dengue. De acordo com 
as reclamações da população que 
chegam ao CCZ, programa-se a 
utilização do fumacê, que inclu-
sive, já está sendo utilizado na 
cidade, desde o final do mês de 
novembro, dentro de uma pro-
gramação elaborada pelo setor”, 
afirma.  

De acordo com a Secretaria 
Municipal de Saúde, a cidade 
registrou até o agosto de deste 
ano, 858 notificações de dengue, 
314% a mais que os 207 ocorridos 
no ano passado com previsão de 
números ainda maiores tendo 
sob investigação de 489 casos da 
doença e a chegada das chuvas 
e aumento da temperatura que 
oferece as condições ideias para 
a proliferação do Aedes aegypti é 
o agente causador da dengue, chi-
kungunya e zika. ( VS)
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Zé Reis e Marcelo Aro asseguram R$ 500 mil 
para Alameda Cochanina em Montalvânia

Marcelo Freitas defende a sensatez contra 
o radicalismo

Os deputados Zé Reis e Mar-
celo Aro asseguraram uma verba 
inicial de R$ 500 mil para o pre-
feito Fredson França, o “Fred do 
Rally” iniciar as obras da Alame-
da Cochanina, em Montalvânia. 
A princípio será assegurada a 
verba de emenda parlamentar, 
enquanto os dois também ali-
nham os repasses do Ministério 
do Turismo para essa obra. Na 
quinta-feira passada uma equi-
pe de técnicos da Associação 
dos Municípios da área Mineira 
da Sudene esteve em Montalvâ-
nia para fazer os levantamentos 
topográficos e elaboração do 
projeto, que definirá o valor da 
obra. “Queremos ajudar o pre-
feito Freddy do Raly a viabilizar 
essa obra, que transformará o tu-

rismo de Montalvânia”, explica o 
deputado Zé Reis.

A Alameda Cochanina é uma 
avenida de acesso a cidade de 
Montalvânia e que margeia o rio 
Cochá, origem da cidade. O pre-
feito Freddy do Rally que dotar 
o local de infraestrutura paisa-
gística e ambiental, com calça-
dão, pista de caminhada, pista 
de ciclismo e equipamentos que 
permitam a população usufruir 
do espaço com qualidade de 
vida. A obra mudará o aspecto 
paisagístico daquela parte da ci-
dade e ainda agregará qualidade 
de vida. O prefeito observa que 
esse foi um dos desafios que co-
locou durante a campanha e por 
isso, com menos de dois meses 
de administração, passou a lutar 

pela viabilização. Nesse proces-
so, já esteve com o ministro do 
Turismo, Gilson Machado, quan-
do pediu a ajuda. O ministro so-
licitou a apresentação do proje-
to para buscar a viabilização dos 
recursos.

O deputado Zé Reis esteve 
em Montalvânia, quando se 
reuniu com o prefeito Freddy 
dos Rally e a secretária munici-
pal de Assistência Social, Jizé-
lia Lima e assessores, quando 
discutiram as prioridades para 
Montalvânia. A primeira de to-
das elas foi a alameda Cocha-
nina. Depois vieram outras, 
como um carro 4x4 para per-
correr a zona rural, um ônibus 
para o transporte de pacientes 
e uma ponte que será feita na 

A Câmara dos Deputados decidiu 
na última sexta-feira (19) manter a 
prisão em flagrante e sem fiança do 
deputado Daniel Silveira (PSL-RJ), de-
tido desde terça-feira (16) no âmbito 
de inquérito do Supremo Tribunal 
Federal (STF) que investiga notícias 
falsas (fake news), calúnias, ameaças 
e infrações contra o tribunal e seus 
membros. A decisão foi transformada 
em resolução promulgada na própria 
sessão. Foram 364 votos a favor do 
parecer da relatora pela Comissão de 
Constituição e Justiça e de Cidadania 
(CCJ), deputada Magda Mofatto (PL-

GO), que recomendou a manutenção 
da prisão considerando “gravíssimas” 
as acusações imputadas ao parlamen-
tar. Foram 130 votos contra e 3 abs-
tenções.

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas se pronunciou sobre 
a decisão e defendeu a sensatez con-
tra todo tipo de radicalismo.  “A última 
semana foi decisiva no que se refere 
à evidente separação do radicalismo 
versus a temperança. Para aqueles 
que esperavam de mim postura que 
não fosse a de centro de gravidade ou 
ponto de equilíbrio, fica aqui expres-

so os nossos sinceros pedidos de des-
culpas. Mas gostaria de ressaltar que 
sou homem racional, austero, que se 
pauta, acima de tudo, pelo respeito às 
instituições e o equilíbrio entre os Po-
deres de nossa República, incluindo 
obviamente a necessária harmonia e 
independência”, afirma Freitas.

O parlamentar, que tem como 
uma de suas principais bandeiras o 
fortalecimento das instituições de 
controle, reafirmou sua luta pela ma-
nutenção de grandes operações para 
o combate ao crime organizado e à 
corrupção.  “Reassumo, de público, 
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Vereadores discutem audiências com 
produtividade
GIRLENO ALENCAR

Os vereadores de Montes Claros 
darão os primeiros passos para que 
as audiências públicas realizadas 
pela Câmara Municipal de Montes 
Claros passem a ser produtivas, 
com resultados nas demandas dis-
cutidas. Eles apreciarão hoje, na 
reunião ordinária, o projeto de 
resolução 05/2021, de autoria do 
presidente Cláudio Rodrigues de 
Jesus e Sóter Magno, que altera o 
Regimento Interno do Poder Legis-
lativa para criar normas referentes 
às audiências públicas e Frentes 
Parlamentares. Até agora as audiên-
cias públicas tem sido engessadas, 
por causa do ritual seguido, onde 

impede que os resultados sejam 
apresentados. A proposta é forçar 
uma resposta ainda dentro da reu-
nião. Pelo modelo atual, o autor do 
projeto faz a abertura da sessão, 
levantando o assunto. Depois os 
convidados que formam a mesa de 
honra são ouvidos. Na sequência, 
abre-se espaço para a população 
e depois os vereadores. A palavra 
retorna para a mesa de honra, para 
a manifestação final e com isso, a 
reunião sempre fica esvaziada e 
sem resultado.

Além deste assunto, a reunião 
ordinária terá na pauta o projeto 
da vereador Maria das Graça Cor-
rêa, que concede Título de Cidadão 
Honorário a Geraldo Rodrigues e 

do vereador José Marcos Martins 
que concede Título de Cidadão 
Honorário ao coronel Wanderlúcio 
Ferraz dos Santos, comandante re-
gional da Polícia Militar. O Projeto 
de Lei 07/2021, do Executivo Muni-
cipal, autoriza o repasse de recur-
sos do Fundo Municipal do Idoso. 
O Projeto de Lei 08/2021 autoriza o 
repasse de recursos do Fundo Mu-
nicipal para a Infância e Adolescên-
cia (FIA). O Projeto de Lei 10/2021 
autoriza o repasse de recursos 
financeiros para atender ao acolhi-
mento familiar e guarda subsidiada 
de crianças e adolescentes e o Pro-
jeto de Lei 09/2021 autoriza o Poder 
Executivo a Abrir Crédito Adicional 
Especial ao Orçamento Vigente.

os meus compromissos de lutar pelo 
fortalecimento das instituições, par-
ticularmente o Ministério Público, o 
Poder Judiciário e a Polícia Federal, 
em sua perene defesa contra o crime 
organizado e a corrupção. Reafirmo 
a minha luta por manter operações 
como a Lava Jato e centenas de outras 
que tive a oportunidade de coorde-
nar, quando do exercício de minha 
função de delegado de Polícia Fede-
ral. Deputado estou, delegado federal 
sou! Não irei em hipótese alguma 
contra as minhas origens! Lutarei, 
com todas as forças de minha alma, 
contra a intolerância, contra a cor-
rupção, contra o crime organizado 
e em desfavor de todos aqueles que 
acreditam que a violência vai vencer a 
compaixão, a intransigência a razão, o 
ódio ao amor, a estupidez à racionali-
dade”, declara Marcelo Freitas.

Para o deputado, a racionalida-
de e a sensatez devem ser sempre 
utilizadas contra qualquer tipo de 
radicalismo ou intolerância. “O es-
petáculo do mundo nos oferece 
frequentemente cenas de violência 
e intolerância, nascidas de preconcei-
tos que querem se impor pela força, 
na ausência de questionamentos e, 
sobretudo, do exercício da razão. 
Discordei por inúmeras vezes de de-
cisões emanadas do Poder Judiciário 

de nosso país, inclusive da Suprema 
Corte, mas jamais cogitei a possibi-
lidade de não cumpri-las. Afinal, em 
um estado democrático de direito, 
decisões judiciais, embora passíveis 
de contestação via recurso próprio, 
devem ser efetivamente cumpridas. 
Repito que sou homem de equilí-
brio, racional e procurarei sempre o 
diálogo e o respeito entre todos os 
poderes e instituições de nossa Re-
pública”, pontua o parlamentar.

Nas redes sociais do deputado 
Marcelo Freitas centenas de manifes-
tações foram registradas por cidadãos 
quanto ao tema. Veja algumas. “Dele-
gado Marcelo Freitas, parabéns pelo 
coerente e assertivo voto. A cassação 
do mandato do deputado Daniel Sil-
veira ajudará a estancar de vez esse 
radicalismo que ultrapassa qualquer 
limite da razoabilidade em relação à 
liberdade de expressão que alguns 
parlamentares se deleitam, com o 
pretexto da imunidade material no 
exercício da função. Fica aqui meu 
apreço e, mais uma vez, parabéns!”

“Parabéns deputado, isso servir 
pra mostra ao povo que o Brasil 
ainda tem lei. Agente não pode sair 
com esse discurso de ódio e falar 
o que pensa, ele [Daniel Silveira] 
passou de todos os limites e deve 
ser expulso até pelo o próprio par-

tido dele, acho que a decisão da 
Câmara foi acertada.” “Dr. Marcelo 
votei e reafirmo meu voto e apoio. 
Parabéns pela firmeza e sensatez em 
suas decisões. Respeito, tolerância 
e conhecimento histórico do nosso 
país é que estamos precisando.” “Me 
alio à sua sensatez, deputado. Atuou 
em favor da democracia, da liberda-
de, da ética e da paz. Confesso que 
não participamos dos mesmos ideais 
políticos, mas eu, enquanto povo, 
que a nossa Carta Magna solidifica 
e protege, o congratulo pelo voto e 
pelo posicionamento de lealdade à 
nação. Ideais, discussões, oposição, 
tudo isso sempre, autoritarismo, 
truculência, ataques à democracia e 
incitação à ditadura, jamais. Sejamos 
oposição em prol do Brasil. Obriga-
do pelo comprimento do dever jun-
to ao povo.”

“Parabéns delegado, tenha os 
meus respeitos. Sou de esquerda, 
intolerante ao radicalismo e a violên-
cia. Temos que extirpar da política os 
radicais violentos que colocam nossa 
democracia em risco. Meus parabéns 
mais uma vez.” O texto na íntegra da 
manifestação quanto ao caso Daniel 
Silveira está disponível nas redes so-
ciais do deputado Marcelo Freitas. 
(GISSELE NIZA – Assessora de im-
prensa)

zona rural. “Conversamos com 
o deputado Marcelo Aro, que 
de imediato aprovou a libera-

ção dos R$ 500 mil para iniciar 
a alameda Cochanina. No total, 
estaremos repassando aproxi-

madamente R$ 1 milhão para 
Montalvânia”, explica o depu-
tado Zé Reis.  (GA)
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Barragem da Caatinga preocupa 
Defesa Civil estadual

Codanorte define implantação da 
UTC em Claro dos Poções e Japonvar

Cimams formaliza parceria com o 
Sebrae

Amams e consórcio do alto Jequitinhonha 
discutem parceria para infraestrutura

GIRLENO ALENCAR

A Defesa Civil de Minas Gerais 
vistoria na manhã de hoje (23) a 
situação da Barragem da Caatinga, 
localizada na área do distrito de En-
genheiro Dolabela, na zona rural de 
Bocaiuva e que desde o ano de 2018 
tem gerado polêmica, por causa do 
risco de rompimento. As recentes 
chuvas que ocorreram na região 
acentuaram a situação. O Instituto 
Nacional de Colonização e Reforma 
Agrária (Incra), responsável pela 
Barragem da Caatinga, tinha pedido 
a autorização para esvaziar a barra-
gem. O reservatório faz parte do Pro-
jeto de Assentamento Betinho, que 
conta com 780 famílias e é o maior 
de Minas Gerais. O local para arma-
zenamento de água foi construído 
para atender aos interesses de uma 

empresa que produzia açúcar e álco-
ol na região. Com a falência, foi feito 
um acordo da União com o Estado 
para destinar as terras ao PA.

Na manhã de ontem (22) uma 
equipe do Instituto Mineiro de Ges-
tão das águas (IGAM), Coordena-
doria Municipal de Defesa Civil de 
Bocaiuva e ainda a Defesa Civil Re-
gional foi ao local. Hoje, será a vez 
da equipe estadual de Defesa Civil. 
A barragem recebeu em 2016 um 
canal para escoar a água, mantendo 
um nível seguro. A Agência Nacional 
de águas apontou em 2018 a Barra-
gem da Caatinga como uma das 68 
que apresentaram algum compro-
metimento estrutural importante. O 
IGAM indicou na época a erosão e 
vegetação de porte arbustivo e arbó-
reo nos paramentos de montante e 
jusante. Vertedouro comprometido 

durante período de extravasão.
Em 29 de janeiro de 2019, o 

Comitê de Decisão Regional (CDR) 
do Incra em Minas Gerais delibe-
rou pelo descomissionamento da 
barragem, comunicando a todos os 
interessados e abrindo as compor-
tas. Entretanto, a comunidade local 
foi contra a referida decisão, tendo 
por diversas vezes fechado as mes-
mas. A autarquia mantém um servi-
dor permanentemente na barragem 
para garantir que as comportas per-
maneçam abertas e está elaborando 
estudos para a contratação de em-
presa especializada a fim de realizar 
o descomissionamento. Em reunião 
realizada em Bocaiuva, ficou acorda-
do que a Defesa Civil faria um Plano 
de Evacuação, tendo o Incra se colo-
cado à disposição para prestar todo 
o auxílio necessário.

O Consórcio Intermunicipal 
para o Desenvolvimento Am-
biental Sustentável do Norte de 

Minas (Codanorte) alinhou com 
os prefeitos Norberto Marcelino, 
de Claro dos Poções e Welson 

Gonçalves da Silva, de Japonvar, 
a implantação de uma Usina de 
Triagem e Compostagem em cada 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO/ CIMAMS

DIVULGAÇÃO

A Associação dos Municí-
pios da área Mineira da Sudene 
(Amams) e o Consórcio Inter-
municipal de Infraestrutura do 
Alto Jequitinhonha (Ciiamaje) 
começaram a formatar uma 
parceria na área de infraestru-
tura, onde os municípios do 
Norte de Minas seriam benefi-
ciados com a tecnologia de mi-
crorrevestimento desenvolvida 
naquela parte do Estado, com 
asfaltamento de ruas e tapa 
buracos, com preços mais em 
conta. O presidente do Ciiama-
je, Antônio Vicente de Souza, 
prefeito de Gouveia e o enge-
nheiro Emerson Sales Pereira, 
coordenador geral do Ciiamaje, 
estiveram na manhã dessa se-
gunda-feira na sede da Amams, 

Fortalecimento do empreende-
dorismo e comércio nos municí-
pios consorciados. Este foi o pon-
to de partida reunião realizada na 
manhã desta segunda-feira, 22/02, 
entre o Sebrae-MG e o Consórcio 
Intermunicipal Multifinalitário da 
área Mineira da Sudene- Cimams.

A analista do Sebrae Minas, 
Hebbe Mendes, apresentou ao se-
cretário executivo do consórcio, 
professor Luiz Lôbo, e à assessora 
especial de convênios e políticas 
sociais Karla Eriely Pereira Maga-

lhães, o hall de programas e proje-
tos em desenvolvimento do Norte 
de Minas que estão organizados 
em três linhas de atuação: “Sala Mi-
neira do Empreendedor”; “Com-
pras Governamentais” e “Projeto 
Empreendedorismo Jovem”.

Foram apresentados os objeti-
vos e metodologias dos programas 
e ações, que buscam garantir aos 
municípios atendidos pelo Sebrae 
geração de renda, por meio da in-
clusão produtiva, qualificação pro-
fissional, valorização da mão de 

obra, comércio e produtos locais.
Os representantes do Cimams, 

Karla e Luiz Lôbo ressaltaram a 
importância das ações do Sebrae 
nos municípios do Norte de Minas 
e Vale do Jequitinhonha, e com 
anuência e aprovação da diretoria, 
firmaram parceria entre os dois 
órgãos objetivando ampliar o al-
cance e acesso dos municípios aos 
programas para o fortalecimento 
do empreendedorismo e comércio 
nos municípios consorciados. (AR-
THUR JÚNIOR - Ascom/ Cimams) A assessora especial Karla Magalhães (esq.) e analista do Sebrae Minas, Hebbe Mendes

RegiOnal

localidade. Os dois prefeitos se 
reuniram com o secretário-execu-
tivo do Codanorte, Enilson Fran-
cisco dos Santos, na sexta-feira 
(19), em Montes Claros, quando 
assinaram o contrato com essa 
finalidade. O presidente Eduar-
do Rabelo, prefeito de Francisco 
Dumont, salientou a importância 
dessa parceria, pois lembra que 
o projeto Norte de Minas Sem 
Lixões, do Codanorte, tem o de-
safio de ajudar os municípios a 
resolverem esse problema am-
biental.

No município de Claro dos Po-
ções, que já tem um aterro sanitá-
rio de pequeno porte, o Codanor-
te implantara a UTC para ajudar 
neste processo de tratamento do 

lixo. No município de Japonvar, 
será instalada a UTC e o rejeito 
do lixo será transportado para 
o Aterro Sanitário de Mimoso, 
em Montes Claros. O secretário 
Enilson Francisco mostrou aos 
dois prefeitos que o investimen-
to realizado nesse momento será 
devolvido aos cofres públicos, 
pois automaticamente a Prefei-
tura passará a receber o ICMS 
Ecológico, que representa uma 
quantia significativa e todo mês. 
Ele lembrou que o Codanorte já 
implantou o tratamento do lixo 
em 15 municípios e agora expan-
dirá para mais 22 municípios.

Aliado a isso, o Codanorte 
solicitou ao Ministério do Meio 
Ambiente, na primeira semana 

de fevereiro, os recursos e maior 
celeridade para implantar as Usi-
nas de Triagem e Compostagem 
de Resíduos Sólidos Urbanos, 
dentro  do Programa “Norte sem 
Lixões”, pois desde julho de 2020 
protocolou no Ministério de Meio 
Ambiente (MMA) a solicitação de 
liberação desses recursos para a 
implantação das referidas usinas 
nos 22 municípios previamente 
analisados, onde o arranjo de 
Japonvar atenderá os municípios 
de São João da Ponte, Ibiracatu, 
Japonvar, Lontra, Mirabela e Var-
zelândia, com investimento no 
valor de  R$ 1.246.051,58. No 
município de Claro dos Poções 
a UTC custará R$ 350 mil e será 
paga pela Prefeitura. (GA)

quando foram recebidos pelo 
secretário-executivo Ronaldo 
Dias, da Amams e discutiram a 
formação dessa parceria.

O Ciiamaje se dispôs a aju-
dar a Amams e o Consórcio 
Inframinas, que é do Norte de 

Minas, a montar sua estrutura 
para utilizar essa tecnologia. 
Os dois dirigentes observam 
que o microrrevestimento tem 
excelentes resultados em re-
giões com clima mais quente 
e por isso se enquadrará no 

perfil do Norte de Minas. Eles 
lembram que o Ciiamaje faz a 
pavimentação de rodovias e 
vias urbanas, usando as téc-
nicas disponíveis no mercado 
PMF e PSD, assim como o mi-
crorrevestimento. O Ciiamaje 

tem três equipes que atendem 
os 17 municípios associados. 
O secretário-executivo Ronal-
do Dias propôs uma visita do 
presidente da Amams, José 
Nilson Bispo de Sá, prefeito de 
Padre Carvalho e da equipe do 

Departamento de Engenharia da 
Amams a Gouveia, para conhe-
cer esse modelo.

Desde o ano de 2019 que a 
Amams iniciou as conversações 
com o Ciiamaje para formatar 
essa parceria e intercambio. O 
presidente do Ciiamaje, Antônio 
Vicente de Souza explica que 
faz questão de fomentar essa 
situação, pois pretende fortale-
cer o consórcio nos moldes da 
Amams. Ele entende que o Vale 
do Jequitinhonha precisar se-
guir o modelo do Norte de Mi-
nas, com os prefeitos unidos em 
prol das grandes causas munici-
palistas. Ele lembra que o Vale 
do Jequitinhonha está agrupado 
em três associações microrregio-
nais. (GA)
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IFNMG inicia inscrição para capacitação 
em educação profissional e tecnológica

Comissão de Educação pede 
mudanças na pontuação de 
seleção
GIRLENO ALENCAR

A Comissão de Educação da Câ-
mara Municipal de Montes Claros 
solicitou à Secretaria Municipal de 
Educação que seja realizada mu-
dança nos critérios para a seleção 
dos profissionais a serem contrata-
dos para o ano letivo de 2021, prin-
cipalmente na questão do tempo de 
serviço. A secretária municipal Re-
jane Veloso participou da reunião, 
que foi presidida pelo vereador 
Daniel Dias e ainda contou com a 
participação do presidente da Casa 
Legislativa, Cláudio Rodrigues de 
Jesus. Na sexta-feira passada, a 
Secretaria Municipal de Educação 
de Montes Claros publicou o edi-
tal para a seleção simplificada dos 
profissionais da área de educação 
e até hoje poderá ser apresentado 
recurso a esse edital. A Comissão 

mandou correspondência ao pre-
feito Humberto Souto pedindo as 
mudanças no edital.

O presidente Daniel Dias ob-
serva que muitos professores tem 
se queixado que o edital estipulou 
até 40 pontos para o profissional 
que tiver até cinco anos de serviço, 
desconsiderando quem tem mais 
tempo de atuação. O grave é que 
concede 45 pontos a quem tem 
mestrado ou doutorado e ainda 
outra pós-graduação. Também está 
exigindo cursos com 120 horas, 
quando quase todos cursos são de 
75 horas. A secretária Rejane Velo-
so explicou que o edital estava va-
lorizando a formação pedagógica. 
Apesar da Prefeitura não ter divul-
gado, o GAZETA apurou que serão 
contratados 2.200 professores, que 
se somarão aos 1.800 efetivos.  

A realização dessa seleção sim-

plificada é uma forma de cumprir 
a determinação do Ministério Pú-
blico de Contas, que pediu ao Tri-
bunal de Contas de Minas Gerais 
a aplicação de multas à Prefeitura 
que em 2019 realizou uma seleção 
com apenas dois dias para inscri-
ção dos candidatos. Por isso, on-
tem foi publicado o edital, com a 
possibilidade de recursos até o dia 
23 de fevereiro. Do dia 26 de feve-
reiro a 4 de março serão realizadas 
as inscrições dos interessados em 
participar da seleção. No dia 17, 
sairá o resultado final. A menor 
remuneração é para as cantineiras 
e serviços gerais, que receberão R$ 
1,1 mil para 40 horas de trabalho 
por semana. O maior salário será 
para inspetor escolar e analistas 
de educação e de conteúdos curri-
culares, com 40 horas semanais e 
salário de R$ 4.382,35.

DIVULGAçãO

Teve início ontem e segue até o 
dia 6 de março, as inscrições para a 6ª 
oferta do Curso de Capacitação em 
Educação Profissional e Tecnológica 
do Programa de Recepção Docente 
do Instituto Federal do Norte de Mi-
nas Gerais, um dos critérios para fins 
de avaliação especial de desempenho 
docente no estágio probatório de to-
dos os docentes ingressantes na Car-

reira EBTT, inclusive para professo-
res licenciados. A 6ª oferta, 01/2021, 
ocorrerá no período de 15/03/2021 
a 05/05/2021. Trata-se de um curso 
na modalidade EAD, que objetiva 
capacitar docentes, em conformida-
de com a Lei nº 12.772/2012, para 
uma atuação comprometida com os 
princípios pedagógicos e sociais da 
Educação Profissional e Tecnológica. 

Embora seja um curso voltado para 
docentes, a oferta foi estendida a ser-
vidores técnico-administrativos.

O formulário de inscrição aceitará 
respostas no período de inscrição, 
de 22/02/2021 a 06/03/2021. Con-
forme a Lei n°12.772/2012, todos 
os docentes ingressantes na Carreira 
EBTT devem passar pelo programa 
de recepção docente, sendo este um 

dos critérios para fins de avaliação 
especial de desempenho docente no 
estágio probatório. Então, todos que 
ingressaram no IFNMG a partir de 
2013 devem fazer o curso. Quem tem 
formação em licenciatura ou especia-
lização não está dispensado de fazer, 
pois apesar do caráter pedagógico, 
de formação continuada, sua finali-
dade é cumprir a Lei n°12.772/2012 

no tocante a um programa de re-
cepção docente, portanto deve ser 
cumprido também por professores 
licenciados. O IFNMG abrirá uma 
oferta por semestre

O curso é totalmente a dis-
tância e autoinstrucional. Nestas 
condições você tem a vantagem da 
flexibilidade de tempo e espaço. 
Para tanto, você será levado através 

de videoaulas, leituras e atividades 
reflexivas a: Refletir sobre a gestão 
educacional na EPT; Familiarizar-se 
com a atuação e exercício da do-
cência na EPT; Sensibilizar-se para 
uma postura docente acolhedora 
e inclusiva; Ser incitado a aprofun-
dar suas competências em âmbitos 
técnicos, pedagógicos, gerenciais, 
científicos e tecnológicos. (GA)
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Humberto Souto lamenta politização 
de tudo no Brasil

Projeto museu vivo é abraçado pelo Centro 
de Agricultura Alternativa

GIRLENO ALENCAR

O prefeito Humberto Souto 
lamentou na manhã de ontem 
(22), a politização e politicagem 
no Brasil, que tem prejudicado 
a população, pois os interes-
ses da comunidade estão sen-
do preteridos para os pessoais 
e políticos. Ele participou da 
abertura da Jornada Pedagógica, 
realizada no auditório da Câma-

ra Municipal e que reuniu vários 
dirigentes de escolas da cidade. 
O prefeito participou pela via 
remota, enquanto outros con-
vidados foram presencialmente. 
Souto entende que o Governo 
deveria ter providenciado a libe-
ração de tablets para os alunos 
das escolas públicas, tendo em 
vista que muitos não tem condi-
ções de comprar computadores, 
para assistirem as aulas remotas. 

Ele reforçou que Montes Claros 
continuará priorizando a vida e 
por isso, as aulas na rede públi-
ca será pela via remota.

Na abertura dos trabalhos a 
secretária municipal de Educa-
ção, Rejane Veloso explicou que 
todo mundo foi surpreendido 
em 2020 com a pandemia, que 
provocou o fim das aulas pre-
senciais, que passaram a ser 
remotas. Porém frisa que todo 

mundo está com saudades do 
barulho dos alunos nas escolas 
e que em 2021 não deverá ser 
diferente. Ela acredita que em 
2021 será a mesma quantidade 
de alunos nas escolas, ou seja, 
32 mil. O presidente da Câmara 
Municipal, Claudio Rodrigues 
de Jesus lembrou os investimen-
tos na área educacional, como 
a reforma dos prédios. O vice
-prefeito Guilherme Guimarães 

comparou a situação de Uber-
lândia com de Montes Claros.

O prefeito Humberto Souto 
salientou que sua administração 
continua priorizando a vida, em 
detrimento de qualquer coisa, 
mas lembra que o modelo usa-
do desde março de 2020 permi-
tiu que agora pelo menos 90% 
das atividades econômicas este-
jam em pleno funcionamento e 
salienta que essas medidas em 

grande parte foram implantadas 
por causa da sua situação, de ser 
uma pessoa idosa e com pru-
dência. Ele destacou que Mon-
tes Claros tem uma das mais bai-
xas taxas de mortalidades, mas 
por outro lado, uma das mais 
altas taxas de transmissão da 
Covid-19. Explica que o temor é 
das crianças serem as transmis-
soras da doença, colocando em 
risco os pais e filhos.

O Centro de Agricultura Al-
ternativa do Norte de Minas e a 
Articulação Rosalino Gomes de 
Povos Tradicionais elaboraram 
desde outubro de 2020 o pro-
jeto “Solar do Sertão: Museu 
Vivo dos Povos Tradicionais de 
Minas Gerais”, que foi contem-
plado pelo edital  BNDES + Pa-
trimônio Cultural, mas com um 

desafio, onde liberará o triplo 
do valor arrecadado na região. 
A meta é alcançar R$ 240 mil, 
onde R$ 60 mil serão recursos 
próprios e R$ 180 mil repassa-
dos pelo banco. A iniciativa tem 
a colaboração do Instituto Pe-
qui do Cerrado. Após seleção, a 
proposta do Solar dos Sertões 
foi escolhida juntamente a ou-

tros vinte e três projetos de di-
ferentes regiões brasileiras que 
abordam o tema da memória 
cultural e seus desdobramen-
tos entre o presente e o futu-
ro. O Solar dos Sertões: Museu 
Vivo dos Povos Tradicionais de 
Minas Gerais nasce do desejo 
de reconhecer e preservar o 
legado cultural de sete povos 

mineiros: geraizeiros, vazantei-
ros, veredeiros, caatingueiros, 
quilombolas, indígenas e apa-
nhadores de flores sempre-vi-
vas.

O desafio é restituir a me-
mória da resistência percorri-
da por essas comunidades em 
prol da proteção do cerrado e 
outros biomas que compõem 

Minas Gerais. Para salvaguardar 
e revelar essas histórias no So-
lar dos Sertões. O projeto quer 
construir um espaço museoló-
gico físico no Solar dos Sertões, 
um edifício histórico tombado, 
e criar uma plataforma virtual 
que possibilitará a imersão dos 
visitantes na cultura de cada 
comunidade. Para isso, iremos 

realizar pesquisas de campo 
envolvendo jovens comunica-
dores populares e guardiões 
dos saberes tradicionais na ges-
tão de acervo dos bens cultu-
rais, e na criação de exposições 
itinerantes, caminhando para 
a preservação, promoção e in-
clusão dos modos de vida dos 
povos tradicionais. (GA)
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Quatro irmãs são 
agredidas com 
golpes de facão, em 
Quem-Quem

JANAÚBA

Feto é encontrado em caixa de sapato, no 
Bairro São José

Transbordo de carga de etanol de caminhão 
que tombou na BR-251 é concluído

Preso homem investigado 
por perseguir juíza de 
Minas Gerais

Na noite do último domingo (21), 
quatro irmãs ficaram feridas com gol-
pes de facão; as agressões ocorreram 
na zona rural de Janaúba, no Povo-
ado de Quem-Quem, e um casal foi 

detido. A ocorrência foi registrada 
como tentativa de homicídio. Segun-
do informações da Polícia Militar, as 
irmãs discutiam com o casal, quando 
o homem se exaltou e cometeu as 

agressões usando um facão.
Uma das vítimas, de 28 anos, foi 

ferida na cabeça e uma, de 34, foi 
atingida na cabeça e nas costas. As 
outras duas irmãs, de 30 e 37 anos, 

foram feridas no ombro e no pulso. 
O Samu foi acionado e interceptou 
o carro em que as vítimas estavam, 
e terminou de fazer o transporte até 
hospital de Janaúba. Segundo a po-

lícia, a mulher que foi agredida no 
pulso precisou ser transferida para 
Montes Claros.

A PM não esclareceu o motivo do 
desentendimento entre as vítimas e o 

casal, mas testemunhas disseram que 
eles possuem uma desavença antiga. 
O casal foi detido e levado para a 
delegacia de Janaúba. O caso será 
investigado pela Polícia Civil.

No início da manhã de on-
tem (22), um feto de aproxi-
madamente 25 centímetros foi 
encontrado em uma rua, no 
Bairro São José - Montes Cla-

ros. A Polícia Militar foi aciona-
da por duas pessoas que pas-
savam a pé pela Rua Levindo 
Dias.

“O feto já estava formado, 

era do sexo feminino e acredi-
tamos que tinha mais de cinco 
semanas. Pela forma como o 
sangue estava, demonstrava 
que o aborto deve ter sido rea-

lizado por volta das 5h”, expli-
cou o Subtenente Edilson Dias.

Ainda segundo o militar, o 
feto foi deixado no local em 
uma sacola plástica, dentro de 

uma caixa de sapato. Há câ-
meras de segurança na rua e a 
polícia vai analisar as imagens 
ainda nesta manhã para identi-
ficar a pessoa que cometeu o 

crime. A perícia da Polícia Civil 
foi acionada e o feto foi levado 
para o Instituto Médico Legal. 
O caso será investigado pela 
Polícia Civil.

Foi concluído, por uma em-
presa especializa de Ipatinga, 
o trabalho de transbordo da 
carga de 40 mil litros de eta-
nol de um caminhão-tanque, 
que tombou na BR-251, em Sa-
linas. O acidente foi na madru-
gada do último domingo (21) 
e a rodovia ficou interditada 

nos dois sentidos por mais de 
24h, sendo liberada na manhã 
dessa segunda-feira.

O caminhão-tanque tom-
bou após bater na lateral de 
um guincho e quatro pesso-
as ficaram feridas. As vítimas 
foram levadas para o hospital 
Municipal de Salinas. Os Bom-

beiros de Salinas permanece-
ram no local do acidente até 
a finalização do transbordo 
da carga porque havia risco 
de explosão. Oito militares 
do Batalhão de Emergências 
Ambientais e Resposta a De-
sastres de Belo Horizonte 
também acompanharam a 

ocorrência. Eles vieram para 
a região em um helicópte-
ro cedido pela Polícia Civil e 
em dois caminhões, que são 
usados em casos de acidentes 
com produtos perigosos.

Segundo explicou a sar-
gento Ana Paula Fernandes: 
“o risco de explosão e incên-

dio era muito alto. A equipe 
sinalizou o local, acionou as 
empresas responsáveis e fez 
todo o trabalho para manter 
a segurança da operação. Foi 
usada água para resfriar e 
depois, a carreta foi envolta 
com uma espuma para redu-
zir os riscos de explosão. Foi 

feito também o aterramento 
entre os veículos para evitar 
qualquer tipo de faísca”, dis-
se. Após a operação de trans-
bordo da carga, os bombeiros 
lavaram a pista para eliminar 
riscos de acidentes. A rodovia 
ficou interditada na altura do 
KM-333.

Uma operação conjunta das 
Polícias Civil de Minas Gerais e 
do Paraná terminou com a prisão 
de um investigado por ‘stalkear’ 
uma juíza de Minas Gerias. O 
termo é usado para definir per-
seguição obsessiva física ou on-
line. Segundo a Polícia Civil, ele 
ameaçou e extorquiu a magistra-
da Ludmila Lins Grillo, que atua 
em Unaí. O homem é advogado e 
foi preso em Paranaguá (PR). Em 
janeiro deste ano, a vítima vira-
lizou nas redes sociais ao postar 

um vídeo para ‘ensinar’ as pes-
soas a andarem sem máscara em 
shopping.

A delegada Gabriela Mól Câ-
mara da Costa esclareceu: “a 
investigação apurou que esse in-
divíduo, por diversas vezes, ame-
açou a vítima muitas vezes fazen-
do referências bíblicas e ameaças 
veladas com a intenção de ame-
drontá-la e causar-lhe temor. Ele 
chegou a exigir que a vítima lhe 
entregasse, a título de reparação 
de danos, a quantia expressiva 

de R$ 1 milhão, disse que se ela 
não pagasse pelo amor, pagaria 
pela dor”.

A responsável pela investiga-
ção afirma que o homem usava 
as redes sociais para praticar os 
crimes. Ele afirmava que conhe-
cia a juíza de outras vidas, e a 
chamava de outros nomes, além 
de criar narrativas nas quais ela 
aparecia como uma pessoa per-
versa. A magistrada afirmou à 
polícia que sequer conhece o 
investigado.

DIVULGAçãO

CORPO DE BOMBEIROS/ DIVULGAçãO

POLíCIA CIVIL/DIVULGAçãO
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O Serviço de Transplante de Fí-
gado da Santa Casa de Montes Cla-
ros completa ontem (22), dez anos 
de atuação, e é referência em nível 
estadual, com resultados acima da 
média nacional, mesmo diante da 
situação de pandemia. Ao longo dos 
anos, o serviço já beneficiou cente-
nas de pessoas.

Para chamar a atenção e co-
memorar os dez anos do serviço, 
durante esta semana, o hospital 
preparou blitz de conscientização 
sobre a importância da doação de 
órgãos. A iniciativa pode ser con-
ferida nos principais semáforos da 
região central de Montes Claros, das 
7h às 9h, das 11h às 14h e das 16h30 
às 18h30. “O objetivo da ação é re-

forçar para a população que para 
ser um doador de órgãos, a única 
coisa que precisa ser feita é avisar a 
família. Não precisa de nenhum do-
cumento ou qualquer outra buro-
cracia. Basta apenas conversar com 
os familiares falando da decisão de 
ser um doador, pois é a família que 
autoriza a doação”, explica o supe-
rintendente da Santa Casa Montes 
Claros, Maurício Sérgio.

Além dos transplantes de fígado, 
córnea, rins, tecido musculoesque-
lético e medula óssea, o hospital 
também é referência no Sistema Es-
tadual de Transplantes na captação 
de doadores de órgãos e tecidos no 
Norte e Nordeste de Minas. A capta-
ção de possíveis doadores de órgãos 

é realizada através de parceria com 
a Organização de Procura de Órgãos 
e Tecidos (OPO) e Comissão In-
traHospitalar de Doação de Órgão e 
Tecido para Transplantes (CIHDOT) 
da própria Instituição.

As ações em comemoração ao 
aniversário do serviço também mar-
cam o início das festividades come-
morativas dos 150 anos da Santa 
Casa Montes Claros. Ao longo do 
ano, serão realizadas diversas ati-
vidades ressaltando a importância 
do hospital como pilar da saúde no 
norte de Minas Gerais.

Avise sua família sobre sua de-
cisão de ser um doador de órgãos. 
Diga “Sim” a doação de órgãos. Essa 
atitude renova vidas! A ação em uma semáforo na avenida Mestra Fininha chama a atenção para a doação de órgãos

Comissão de Educação pede mudanças 
na pontuação da seleção

Unimontes retoma 
aulas com mais 
segurança nos campi 

Serviço de Transplante de Fígado 
da Santa Casa comemora 10 anos

HUDSON BRAZIL

DIVULGAçãO 

As aulas pelo sistema remo-
to, relativas ao primeiro semes-
tre da Unimontes, começaram 
ontem, de acordo com o calen-
dário letivo de 2021 e levou a 
instituição. O setor responde 
pelos serviços de segurança, 
transporte e de manutenção de 
infraestrutura e conservação foi 
reforçado, excepcionalmente, 
diante do fluxo de demandas 
e da natureza dos serviços, o 
atendimento tem sido presen-
cial neste período de pande-
mia, com o cumprimento dos 
protocolos de segurança e de 
distanciamento. Como o retor-
no das atividades letivas man-
terá o sistema remoto, o acesso 
ao campus-sede segue restrito. 
A entrada em Montes Claros so-
mente pela portaria principal, 
na avenida Rui Braga (bairro 
Todos os Santos). O acesso é 
permitido para os servidores 
que estão em regime presencial 
e professores e acadêmicos no 
atendimento de demandas pe-
riódicas.

Diante do momento de pan-
demia pelo novo coronavírus 
desde março do ano passado 
e com a recomendação do dis-
tanciamento social, a Unimon-
tes precisou se adequar para a 
manutenção do atendimento à 
comunidade acadêmica. O for-
mato dos serviços continuará 
neste retorno das atividades 
dos cursos de graduação e de 

pós-graduação para professo-
res e alunos em 2021. Além de 
disponibilizar o site www.uni-
montes.br/voltaasaulas2021, 
que concentra notícias, reco-
mendações e publicações ofi-
ciais sobre os procedimentos 
no retorno às atividades letivas, 
a Universidade reforça como 
estão funcionando alguns des-
tes serviços mais demandados 
pela comunidade acadêmica. 
A Coordenadoria de Apoio ao 
Estudante (CAE), vinculada à 
Pró-Reitoria de Extensão, res-
ponde por diversas ações de 
auxílio aos acadêmicos como, 
por exemplo, o controle dos 
estágios não obrigatórios (re-
munerados) e as seleções para 
o Projeto Unimontes Solidária. 
Durante a pandemia, está fun-
cionando em regime de tele-
trabalho, de 7h30 às 19 horas. 
O atendimento presencial está 
restrito às terças e quintas-fei-
ras, de 7h30 ao meio-dia.

O Núcleo de Assuntos Estu-
dantis (NAE) também é vincula-
do à Pró-Reitoria de Extensão e, 
neste período de pandemia, o 
atendimento presencial acon-
tece somente por agendamen-
to via e-mail nae@unimontes.
br, de segunda à sexta-feira, de 
7 às 13 horas. Diante das me-
didas adicionais preventivas 
adotadas pela Unimontes no 
período de pandemia e com 
o distanciamento social, com 

o acesso restrito e controlado 
ao campus-sede, o Restaurante 
Universitário está com o atendi-
mento suspenso para o forneci-
mento do almoço e do jantar. 
A possibilidade de retorno ao 
atendimento presencial está 
condicionada ao andamento do 
cronograma da campanha de 
imunização contra a Covid-19, 
simultaneamente ao cumpri-
mento dos protocolos de bios-
segurança e das determinações 
do Governo do Estado e deci-
são dos conselhos superiores.

A Secretaria Geral funciona 
pelo sistema remoto, entre 7 às 
20 horas. Os acadêmicos deve-
rão utilizar o e-mail secretaria.
recepcao@unimontes.br para 
solicitação de requerimentos 
diversos, tais como: solicitação 
de diploma/certificados, histó-
rico, declaração de matrícula, 
planos de ensino, retorno ao 
curso, aproveitamento de es-
tudos, trancamento de curso, 
aproveitamento extraordiná-
rio, transferência ex-officio, 
entre outros. Os alunos utili-
zam o sistema www.webaluno.
unimontes.br para acesso às 
informações individuais e das 
atividades curriculares do res-
pectivo curso de graduação e 
de pós-graduação. Em caso de 
dificuldade de acesso, a solici-
tação de suporte pode ser feita 
pelo e-mail secretaria.recep-
cao@unimontes.br. (GA)

Como fazer um pedido de usucapião? 
 
Há diversas formas de se regularizar um imóvel. Uma das mais conhecidas ocorre quando 
alguém vive em um local por determinado tempo, de forma contínua, sem que o 
proprietário cujo nome consta no registro imponha algum obstáculo. É a chamada usucapião, 
que, desde 2015, passou a ser realizada de forma extrajudicial pelos cartórios de Registro de 
Imóveis, com o intuito de acelerar o reconhecimento do direito de propriedade. 
 
De acordo com o oficial de Registro de Imóveis de Tarumirim, Marcelo Couto, autor do livro 
Usucapião Extrajudicial, a principal dificuldade para levar adiante o procedimento ocorre 
quando a documentação requerida se encontra incompleta. “Isso atrasa o trâmite”, explica. 
Ele lembra, entretanto, que os advogados responsáveis têm à disposição o Provimento 65 do 
Conselho Nacional de Justiça. “Uma simples consulta evita o vai e vem de documentos.” 
 
O pedido deve ser feito com o auxílio de um advogado, que precisa elaborar um requerimento 
inicial, similar ao de uma ação judicial, e levar ao cartório acompanhado de uma ata notarial 
que comprova a posse; a certidão negativa dos distribuidores judiciais, para mostrar que não 
há ações em curso; a planta e o memorial descritivo da propriedade; de preferência com a 
anuência dos confrontantes e vizinhos, para indicar que não houve invasão, além de outros 
documentos que ratificam a posse. “Fotos, boletos e outros documentos são importantes, 
além de depoimentos que devem constar na ata notarial para provar que a pessoa reside no 
local há mais tempo. Tudo isso ajuda a fundamentar o processo”, detalha o oficial. 
 
Na etapa seguinte, cabe ao cartório intimar as pessoas que não deram anuência prévia, além 
dos entes públicos municipal, estadual e federal. Se não houver questionamentos, o oficial 
analisa a documentação para aferir se estão presentes todos os requisitos legais e, em caso 
positivo, faz o registro. “Se a documentação estiver correta, concluímos uma usucapião em até 
três meses, ou seja, bem mais rápido do que em processos judiciais”, acrescenta. Antes, 
porém, é preciso consultar um advogado para ver se o caso se enquadra nesse tipo de 
regularização. 

GIRLENO ALENCAR

A Comissão de Educação da 
Câmara Municipal de Montes 
Claros solicitou à Secretaria 
Municipal de Educação que seja 
realizada mudança nos critérios 
para a seleção dos profissionais 
a serem contratados para o ano 
letivo de 2021, principalmente 
na questão do tempo de ser-
viço. A secretária municipal 
Rejane Veloso participou da 
reunião, que foi presidida pelo 
vereador Daniel Dias e ainda 
contou com a participação do 
presidente da Casa Legislativa, 
Cláudio Rodrigues de Jesus. Na 
última sexta-feira, a Pasta pu-
blicou o edital para a seleção 
simplificada dos profissionais 
da área de educação e até hoje 
poderá ser apresentado recurso 
a esse edital. A Comissão man-
dou correspondência ao prefei-

to Humberto Souto pedindo as 
mudanças no edital.

O presidente da comissão 
Daniel Dias observa que mui-
tos professores tem se queixa-
do que o edital estipulou até 40 
pontos para o profissional que 
tiver até cinco anos de serviço, 
desconsiderando quem mais 
tempo de atuação. O grave é 
que concede 45 pontos a quem 
tem mestrado ou doutorado 
e ainda outra pós-graduação. 
Também está exigindo cursos 
com 120 horas, quando quase 
todos cursos são de 75 horas. 
Rejane Veloso explicou que o 
edital estava valorizando a for-
mação pedagógica.  Apesar da 
Prefeitura não ter divulgado, o 
GAZETA apurou que serão con-
tratados 2.200 professores, que 
se somarão aos 1.800 efetivos.  

A realização dessa seleção 
simplificada é uma forma de 

cumprir a determinação do 
Ministério Público de Contas, 
que pediu ao Tribunal de Con-
tas de Minas Gerais a aplicação 
de multas à Prefeitura que em 
2019 realizou uma seleção com 
apenas dois dias para inscrição 
dos candidatos. Por isso, on-
tem foi publicado o edital, com 
a possibilidade de recursos até 
o dia 23 de fevereiro. Do dia 
26 de fevereiro a 4 de março 
serão realizadas as inscrições 
dos interessados em participar 
da seleção. No dia 17, sairá o 
resultado final. A menor remu-
neração é para as cantineiras e 
serviços gerais, que receberão 
R$ 1,1 mil para 40 horas de 
trabalho por semana. O maior 
salário será para inspetor esco-
lar e analistas de educação e de 
conteúdos curriculares, com 40 
horas semanais e salário de R$ 
4.382,35.
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Kyra Gracie deixa barriga à mostra 
em foto com filho no pós-parto e 
web elogia: ‘Corpo real’

Marido de Ana Hickmann revela 
sobre câncer: ‘Certeza que eu ia 
morrer’

Mulher de Malvino Sal-
vador, Kyra Gracie compar-
tilhou uma foto de biquíni 
com o filho recém-nascido 
no colo 1 mês após dar à 
luz.

Kyra Gracie renovou o bronze 
com o filho mais novo, neste do-
mingo (21). A mulher de Malvino 
Salvador deu à luz o terceiro herdei-
ro há 1 mês e mostrou detalhes da 
maternidade real nas redes sociais. 
A campeã de jiu-jitsu publicou a 1ª 
foto de biquíni após o nascimento 
do caçula, deixando em evidência 
as novas curvas no puerpério. Para 
a ocasião, a atleta investiu em um 
modelo de top básico, com bojo e 
preto.

O clique foi feito na beira da 
piscina enquanto a professora da 
Gracie Kore segurava o herdeiro, 
Rayan, no colo, mostrando o ros-
tinho do bebê. O menino usava 
apenas uma fraldinha para aprovei-
tar o dia de sol. “Vitamina D. A im-
portância dos primeiros mil dias”, 
destacou a artista, pontuando a 
necessidade de cuidar do bebê nos 
primeiros meses.

Kyra Gracie renovou o bronze 
com o filho mais novo, neste do-
mingo (21). A mulher de Malvino 
Salvador deu à luz o terceiro herdei-

Em entrevista ao ‘Domingo 
Espetacular’, da Record, o mari-
do de Ana Hickmann, Alexandre 
Corrêa, contou as sequelas que 
enfrenta após o tratamento con-
tra o câncer. ‘Eu estou com uma 
anemia bastante séria ainda, 
fico trêmulo muito fácil. Minha 
força desapareceu. Tô muito 
fraco ainda. E a memória muito 
ruim’, revelou

Alexandre Corrêa relembrou a 
luta contra o tumor na base da lín-
gua, com o qual foi diagnosticado 
em novembro do ano passado e a 
cura anunciada no último dia 10. Em 
entrevista ao “Domingo Espetacu-
lar”, da Record, o empresário contou 
que não era otimista em relação ao 
fim do tratamento. “Eu tinha certeza 
que eu ia morrer. Certeza. Eu estava 
preparado pra ir. Se tivesse que ir, 
eu ia”, declarou ele, emocionando a 
mulher, Ana Hickmann.

Ele contou que ainda sente se-
quelas físicas do tratamento. “Eu es-
tou com uma anemia bastante séria 
ainda, fico trêmulo muito fácil. Mi-
nha força desapareceu. Tô muito fra-
co ainda. E a memória muito ruim”, 
contou Alexandre, que já recuperou 
7kg dos 23kg que perdeu enquanto 
se submetia à radio e à quimiotera-
pia.

Os últimos exames de imagem fei-
tos por Alexandre Corrêa revelaram 
a ausência completa do carcinoma 

escamoso de orofaringe. O tumor 
ficava hospedado na base da língua, 
na região do pescoço. Mesmo com o 
anúncio da cura, o empresário será 
acompanhado por médicos durante 
cinco anos, até ter alta completa do 
tratamento.

“Estou feliz de estar cuidando 
da minha família, estar à frente dos 
negócios de novo, com restrições, 
e também de ter dado início à pro-
messa que eu fiz que assim que eu 
curasse ia começar a correr atrás de 
quem não tem condições pra fazer o 
tratamento”, declarou o empresário 
na entrevista.

Ao lado do marido, Ana Hi-
ckmann relembrou os momentos di-
fíceis vividos com Alexandre durante 
o tratamento. “Via ele perdendo 
peso, não conseguindo se alimentar, 
teve que botar sonda, depois a gas-
tro. O corpo cada vez mais fraco e 
ele sofrendo muito, com muita dor, 

muito enjoo, muito mal estar”, con-
tou.

Alexandre Corrêa declarou que 
não tinha muitas esperanças com o 
fim do tratamento. “Eu tinha certeza 
que eu ia morrer. Certeza. Eu estava 
preparado pra ir. Se tivesse que ir, eu 
ia”, declarou ele. Sobre o futuro, o 
empresário reflete: “Vou ter que vi-
ver com o medo. Trem um cara que 
falou assim: ‘Se estiver com medo, 
vai com medo mesmo’. Vou ter que 
conviver. Não vou ficar de mimimi, 
nem chorando pelos cantos. Vai com 
medo”.

Ele ainda conta sua maior sau-
dade durante os quatro meses de 
tratamento: “Uma refeição a três. Eu, 
Ana e Alexandre, quietinhos”. “Eu 
sinto 40% do gosto, mais ou menos. 
Antes, tudo tinha gosto de sabone-
te. Eu fiquei 21 dias sem ingerir 
alimentos”, conta o marido de Ana 
Hickmann.

RESUMO DE Novelas
Tancinha tenta acalmar 
Beto. Apolo garante que 
descobrirá o que acon-
teceu com ele na noite 
anterior ao seu casamen-
to. Felipe afirma a Jéssica 

que provará a inocência de Shirlei. Guido desconfia 
que Vitória tenha armado contra Shirlei. Carmela sente 
medo de Adônis. Beto pede Tancinha em casamento. 
Leozinho organiza sua fuga com Fedora. Safira e Lucré-
cia seguem Agilson. Tancinha avisa que se casará com 
Beto e Apolo fica arrasado. Giovanni leva Camila para 
fazer trabalho voluntário em uma igreja. Jéssica entrega 
o pagamento a Carmela. 

Rubinho encontra com 
Carine. Dedé e Bibi es-
tranham a demora de 
Rubinho. Caio e Jeiza ce-
lebram sua viagem. Alan 
e érica visitam Abel e Na-

zaré, e o treinador explica que não conseguiu avisar a 
Jeiza sobre Zeca. Ruy confronta Ritinha. Simone conta 
a Ivan que Cláudio voltará para o Brasil. Irene provoca 
Joyce. Bibi descobre que Rubinho mentiu. Jeiza vai ao 
encontro de Zeca. Abel revela a Cibele que Ritinha é 
bígama. Cibele tenta subornar a família de Zeca, e Abel 
e Nazaré repreendem a menina. Jeiza afirma a Zeca que 
ele precisa revelar tudo o que sabe à polícia. 

Manolo decide ficar em 
Vila dos Ventos. Lindaura 
sugere que os ciganos fi-
quem acampados em um 
terreno próximo ao sítio 
de Veridiana. Cassiano e 

os tenentes conseguem assumir o comando do voo 
sem que Dionísio perceba. Hélio desconfia de Castro, 
quando o advogado avisa que foi contratado por seus 
pais para defendê-lo. Juliano se oferece para ajudar Na-
tália com seu projeto de pesquisa. Dionísio é algemado 
e Cassiano avisa que ele irá para a cadeia. Alberto tem 
um surto e é internado em uma clínica psiquiátrica.

JP fala para Cris que leu a 
história de Açucena, que 
na verdade é Mili. Cris in-
venta que Açucena é pri-
ma de consideração de 
Mili. JP conta que outra 
pessoa diz ter escrito a 

história e que gostaria de conhecer quem escreveu. Cris 
conta para Mili que ela terá que se vestir como outra 
pessoa e fingir ser Açucena para a história não piorar. JP 
discute com Renata, que assume não ter escrito a histó-
ria. Pata e André acabam conversando e se dando bem. 
O menino a acompanha até o orfanato após o castigo.  

ro há 1 mês e mostrou detalhes da 
maternidade real nas redes sociais. 
A campeã de jiu-jitsu publicou a 1ª 
foto de biquíni após o nascimento 
do caçula, deixando em evidência 
as novas curvas no puerpério. Para 
a ocasião, a atleta investiu em um 
modelo de top básico, com bojo e 
preto.

O clique foi feito na beira da 

piscina enquanto a professora da 
Gracie Kore segurava o herdeiro, 
Rayan, no colo, mostrando o ros-
tinho do bebê. O menino usava 
apenas uma fraldinha para aprovei-
tar o dia de sol. “Vitamina D. A im-
portância dos primeiros mil dias”, 
destacou a artista, pontuando a 
necessidade de cuidar do bebê nos 
primeiros meses.
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Loteamentos terão que plantar mais 
de 9,3 mil mudas em Moc

Codevasf revitaliza bacias dos rios São Francisco 
e Parnaíba que beneficia 280 mil pessoas

GIRLENO ALENCAR

Os loteamentos Magalhães 
e Pequizeiros, que estão sendo 
implantados em Montes Claros, 
terão que plantar 9.337 mudas 
como compensação pela derruba-
da de árvores. A decisão foi apro-
vada na última reunião do Conse-
lho Municipal de Defesa do Meio 
Ambiente (Codema). A Magalhães 
Empreendimentos Imobiliários, 
que construirá 166 lotes no bairro 
Delfino Magalhães terá que plan-
tar 6.458 mudas. O Pequizeiro Em-
preendimentos Imobiliários terá 
de plantar 2.879 mudas. Montes 
Claros tem usado como prática, de-
terminar a compensação ambiental 
de cinco mudas para cada árvore 
plantada.

No caso da Magalhães Empre-
endimentos os estudos apontam 
que o levantamento florístico e 
fitossociológico das espécies do 
bioma Cerrado, sendo a fitofisiono-
mia classificada como stricto sensu, 
em estágio inicial de regeneração 
natural, sendo a área objeto de 
supressão vegetal de aproximada-
mente seis hectares. No total fo-

ram inventariados 586 indivíduos, 
distribuídos em 20 famílias e 59 
espécies. Com o intuito de verificar 
a veracidade das informações apre-
sentadas foi realizada vistoria, com 
objetivo de se identificar as espé-
cies. A volumetria total com casca 
dos indivíduos presentes na área, 
incluindo-se 20% de tocos e raízes, 
foi estimada em 522,99m3 de mate-
rial lenhoso a serem obtidos com a 
supressão vegetal para implantação 
das áreas de vias e lotes.

No caso do Pequizeiro Empre-
endimentos Imobiliários a área 
diretamente afetada, correspon-
dente ao limite físico do loteamen-
to, já apresenta vias de circulação 
parcialmente abertas e a área é 
predominantemente antropizada, 
composto por indivíduos arbóreos 
isolados. Não foram apresentados 
estudos sobre fauna. De acordo 
com Mapa de Prioridade para Con-
servação da Fauna do Biodiversitas 
a área está classificada como baixa. 
A vizinhança imediata da área do 
empreendimento é composta por 
residências e lotes vagos. No total 
foram inventariados 116 indivídu-
os, distribuídos em 15 famílias e 21 

O governo federal, por meio da 
Companhia de Desenvolvimento 
dos Vales do São Francisco e do 
Parnaíba (Codevasf ), investiu em 
2020 cerca de R$ 95,5 milhões em 
ações de revitalização das bacias 
hidrográficas dos rios São Fran-
cisco e Parnaíba. Um balanço das 
ações da área de Revitalização das 
Bacias Hidrográficas da Compa-
nhia aponta que cerca de 283 mil 

pessoas dos estados banhados pe-
las duas bacias hidrográficas foram 
beneficiadas pelas ações que resul-
taram na melhoria da oferta e na 
qualidade da água desses recursos 
hídricos.

Segundo o secretário-executivo 
da área de Revitalização das Bacias 
Hidrográficas da Codevasf, Fabrí-
cio Líbano, as ações estão dividi-
das em implantação de sistemas 

de esgotamento sanitário (SES), 
instalação das ligações intradomi-
ciliares para os SES implantados, 
implantação de sistemas de abas-
tecimento de água, execução de 
ações de contenção de processos 
erosivos com recuperação hidro-
ambiental e reforma de centros 
integrados de recursos pesquei-
ros e aquicultura da Codevasf. “As 
ações de revitalização das bacias 

hidrográficas atendidas pela Com-
panhia são, em geral, executadas 
diretamente pela Codevasf. Não 
obstante, há de certa forma uma 
parceria da Codevasf com estado 
e municípios onde ocorrem as 
ações”, revelou.

 
Tratamento do

esgoto doméstico
 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAçãO/ CODEVASF

O Norte de Minas registrou 
mais cinco mortes em virtude 
de complicação provocadas pelo 
novo coronavírus, sendo duas em 
Montes Claros, uma em Bocaiuva, 
uma em Pai Pedro e uma em Pira-
pora, com isso o Norte de Minas 
chega a 767 óbitos por causa des-
sa doença. Foram 387 novos casos 
confirmados, em águas Vermelhas 
(108), Buenópolis (1), Capitão 
Enéas (6), Coração de Jesus (1), 
Curral de Dentro (17), Francisco 
Dumont (1), Gameleiras (2), Grão 
Mogol (7), Jaíba (78), Januária (7), 
Jequitaí (6), Juvenília (2), Lassance 
(2), Mamonas (46), Mato Verde (6), 

Montes Claros (48), Ninheira (9), 
Nova Porteirinha (5), Padre Car-
valho (1), Pintópolis (1), Pirapora 
(5), Riachinho (1), São Francisco 
(1), São João da Ponte (5), São João 
das Missões (9), São João do Para-
íso (5), Varzelândia (1) e Verdelân-
dia (6). O Norte de Minas está com 
47.372 casos de Covid-19 ao todo, 
sendo 46.605 casos confirmados e 
767 mortes.

As  mortes  foram em 78 municí-
pios do Norte de Minas, em águas 
Vermelhas (3), Bocaiuva (18), Bo-
tumirim (1), Brasília de Minas (5), 
Buenópolis (6), Buritizeiro (16), 
Capitão Enéas (6), Catuti (2), Cha-

pada Gaúcha (1), Claro dos Poções 
(3); Cônego Marinho (1), Coração 
de Jesus (3), Cristália (1), Curral de 
Dentro (2), Divisa Alegre (6), Enge-
nheiro Navarro (1), Espinosa (21), 
Francisco Dumont (3), Francisco 
Sá (10), Fruta de Leite (2), Game-
leiras (3), Glaucilândia (3), Grão 
Mogol (3), Guaraciama (1), Ibiaí 
(1), Icaraí de Minas (1), Indaiabira 
(1), Itacambira (2), Itacarambi (6), 
Jaíba (16), Janaúba (42), Januária 
(18), Japonvar (1), Jequitaí (4), Jo-
aquim Felício (2), Josenópolis (3), 
Juvenília (3), Lassance (1), Lontra 
(5), Luislândia (1).

Tem ainda em  Mamonas (1), 

espécies. Com o intuito de verificar 
a veracidade das informações apre-
sentadas foi realizada vistoria, com 
objetivo de se identificar as espé-
cies citadas no mesmo, bem como 
os parâmetros para estimativa da 
volumetria, sendo conferido um 

total de quatro parcelas. A volume-
tria total com casca dos indivíduos 
presentes na área, incluindo-se 
20% de tocos e raízes, foi estimada 
em 41,61m3 de material lenhoso a 
serem obtidos com a supressão ve-
getal para implantação das áreas de 

vias e lotes.
Dentre as espécies identificadas 

na área há ocorrência da espécie 
protegida pela Lei 20.308/12 no 
qual declarada como de preserva-
ção permanente, de interesse co-
mum e imune de corte no estado 

de Minas Gerais o Ipê, Gonçalo Al-
ves, Aroeira, ambas espécies consi-
deradas de uso nobre e ameaçadas 
de extinção conforme Revisão da 
Lista de Espécies da Flora Ameaça-
das de Extinção do Estado de Minas 
Gerais.

No ano passado, as bacias dos 
rios São Francisco e do Parnaíba 
recebem cerca de R$ 71,6 milhões 
em investimentos para implanta-
ção de sistemas de esgotamento 
sanitário que incluem uma rede 
coletora do esgoto doméstico, es-
tações elevatórias para transpor-
te dos efluentes até a estação de 
tratamento. Com a implantação 
do empreendimento, a Codevasf 
age para o saneamento de uma 
sub-bacia que alimenta o rio São 
Francisco com a redução drástica 
do lançamento de esgoto domésti-
co não tratado nos corpos hídricos 
da bacia. 

Dois destes empreendimentos 
tiveram a implantação concluída 
em 2020 no Norte de Minas, em 
Bocaiuva e em Matias Cardoso. O 
SES de Bocaiuva vai atuar especial-
mente na qualidade da água do 
Córrego Angico e do rio Guavini-
pan, localizado na bacia do rio Je-
quitaí, um dos principais afluentes 
do São Francisco em Minas Gerais. 
Já o SES de Matias Cardoso deve 
contribuir para reduzir a emissão 
direta de esgoto no rio Verde Gran-
de, outro importante afluente do 
rio São Francisco no estado.

 
Abastecimento de água 

tratada

 
Como parte das ações de re-

vitalização da bacia do rio São 
Francisco, a Codevasf também está 
implantando sistemas de abaste-
cimento de água (SAA) que estão 
levando água tratada a famílias 
que, mesmo morando próximos 
de cursos de água, ainda não dis-
punha de acesso aos abastecimen-
to regular e com tratamento. Para 
promover o acesso à água tratada, 
a Companhia investiu cerca de R$ 
6,7 milhões em 2020. 

Repovoamento, trabalho e 
renda com aquicultura e pesca

 
Além dessas, também estão 

incluídas as ações nas áreas de 
aquicultura e de recursos pesquei-
ros, executadas pelos centros in-
tegrados de recursos pesqueiros e 
aquicultura da Codevasf. Em 2020, 
cerca de 9,44 milhões de alevinos 
foram distribuídos pelos centros. 
Desse total, 4,83 foram utilizados 
em ações de repovoamento de rios, 
açudes, lagos e aguadas na área 
de atuação da Companhia, os cha-
mados peixamentos. Outros 4,61 
milhões foram usados em projetos 
de fomento à piscicultura como ati-
vidade de inclusão produtiva para 
geração de trabalho e renda.

CÂMARA MUNICIPAL DE BOCAIÚVA/MG 
AVISO DE SUSPENSÃO - A CÂMARA MUNICIPAL DE BOCAIÚVA, pessoa jurídica de 
direito público interno, com endereço a Rua Dona Florinda Pires, 83 – Bairro Centro – 
Bocaiúva-MG, por meio de seu Pregoeiro Oficial o Sr. Pedro Martins Bernardo Filho e Equipe 
de Apoio, torna público para conhecimento de todos, em atedimento ao artigo 21 § 4º da Lei 
8.666/1993, que fica SUSPENSO “sine die” o processo licitatório 02/2021 pregão presencial 
02/2021, que tem por objeto Aquisição de Gêneros Alimentícios, Materiais de Limpeza, 
Higienização e Utensílios domésticos e Descartáveis, para fins de readequações que se 
fazem necessárias no respectivo edital. Nova data de reabertura do certame será 
republicada através dos meios de divulgação anteriormente publicados. Bocaiúva-MG, 23 de 
fevereiro de 2021. Pedro Martins Bernardo Filho – Pregoeiro Oficial. 

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

PROC.13/21 - PP 07/21- 
AQUISIÇÃO GÊNEROS 
ALIMENTÍCIOS: HABILITAÇÃO - 
5/3/21-08:00-Editais disponíveis 
(38)3251-7121- licita 
caoolhosdagua@hotmail.com. 

 

Manga (7), Matias Cardoso (5), 
Mato Verde (4), Mirabela (5); Mira-
vânia (1), Montalvânia (14), Monte 
Azul (15), Montes Claros (275), 
Ninheira (2), Nova Porteirinha (2), 
Novorizonte (3), Olhos d’água (2), 
Padre Carvalho (3), Pai Pedro (2), 
Pedras de Maria da Cruz (2), Pintó-
polis (1), Pirapora (27), Porteirinha 
(27), Riachinho (2), Riacho dos 
Machados (2), Rio Pardo de Minas 
(3), Rubelita (1), Salinas (24), San-
ta Cruz de Salinas (2), Santa Fé de 
Minas (2),  Santo Antônio do Retiro 
(1), São Francisco (21), São João da 
Lagoa (1), São João da Ponte (14), 
São João das Missões (1), São João 
do Paraíso (14), São Romão (3), 
Taiobeiras (15), Ubai (1), Urucuia 
(3), Várzea da Palma (19), Varzelân-
dia (8) e Verdelândia (3).

Agora são  46.559 casos em 
águas Vermelhas (241), Berizal 
(67), Bocaiuva (860), Bonito de Mi-
nas (14), Botumirim (101), Brasília 
de Minas (488), Buenópolis (141), 

Buritizeiro (562), Campo Azul 
(52), Capitão Enéas (227), Catuti 
(72), Chapada Gaúcha (154), Claro 
dos Poções (184), Cônego Marinho 
(62), Coração de Jesus (253), Cris-
tália (128), Curral de Dentro (297), 
Divisa Alegre (174), Engenheiro 
Navarro (68), Espinosa (663), Fran-
cisco Dumont (41), Francisco Sá 
(490), Fruta de Leite (44), Gamelei-
ras (222), Glaucilândia (41), Grão 
Mogol (244), Guaraciama (24), 
Ibiaí (47), Ibiracatu (74), Icaraí 
de Minas (126), Indaiabira (180), 
Itacambira (52), Itacarambi (294), 
Jaíba (889), Janaúba (2.616), Janu-
ária (688), Japonvar (108), Jequi-
taí (99), Joaquim Felício (78), Jo-
senópolis (355), Juramento (79), 
Juvenília (168), Lagoa dos Patos 
(31), Lassance (99), Lontra (100) 
e Luislândia (79).

Tem ainda Mamonas (160), 
Manga (478), Matias Cardoso 
(106), Mato Verde (315), Mirabe-
la (211), Miravânia (10), Montal-

vânia (423), Monte Azul (797), 
Montes Claros (18.000), Monte-
zuma (114), Ninheira (177), Nova 
Porteirinha (145), Novorizonte 
(49), Olhos D’água (38), Padre 
Carvalho (118), Pai Pedro (63); Pa-
tis (96), Pedras de Maria da Cruz 
(138), Pintópolis (33), Pirapora 
(2.475), Ponto Chique (66), Por-
teirinha (1.058), Riachinho (181), 
Riacho dos Machados (160), Rio 
Pardo de Minas (415), Rubelita 
(50), Salinas (1.338), Santa Cruz 
de Salinas (20), Santa Fé de Mi-
nas (212), Santo Antônio do Reti-
ro (84), São Francisco (619), São 
João da Lagoa (51), São João da 
Ponte (331), São João das Missões 
(173),  São João do Pacui (7), São 
João do Paraíso (927). São Romão 
(103), Serranópolis de Minas (73), 
Taiobeiras (1.113), Ubai (113), 
Urucuia (95), Vargem Grande do 
Rio Pardo (70), Várzea da Palma 
(1.296), Varzelândia (288) e Ver-
delândia (136). (GA)

Norte de Minas registra mais cinco mortes 
por Covid-19  
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FRENTE A FRENTE
PRAÇA DA IGREJA- Quem for em Arraial, precisa circular na parte 

histórica da cidade, onde tem surgido excelentes restaurantes. Eu indico 
um ao lada da famosa “Casa da Santa” com seu cardápio variado e fino 
num grande e charmoso espaço. Também atrás da igreja, acaba de ser 
inaugurado no início da rua um restaurante de frutos do mar que é 
show. E a famosa “Broadway” voltando aos bons tempos com barzinhos 
até o Santuário. Arraial D’ Ajuda tem muitas e muitas opções e locais 
mágicos.

MEU CAPIM- Já em Moc, amanhã vou a roça ver como está o capim 
que plantei e, certamente a barragem cheia e tudo verde com as constan-
tes chuvas que vem caindo na região. Uma verdadeira benção para este 
seco sertão norte mineiro.

DECEPCIONARAM- O povo está realmente decepcionado com os 
deputados que votaram a favor da prisão do colega Daniel Silveira, que 
continue preso por decisão dos Ministros do STJ.  Ali, estavam deputa-
dos que roubaram dinheiro e colocam o mesmo dentro da cueca, depu-
tada que segundo a lei, teria assassinado o marido bem como muitos e 
muitos outros corruptos. Que país é este?

BAHIA EM LOCKDOWN- A partir de amanhã, nova lei na Bahia com 
o fechamento de tudo às 18 horas numa lei rigorosa onde todos terão 
que ficarem em suas casas. Vai vigorar até dia 28 e há possibilidade de 
continuar se aumentar o número de infectados pela Covid-19. O negó-
cio está ficando cada vez mais feio e todo cuidado é pouco.

serão sanadas com reformas básicas. Mas isso os nossos políticos abo-
minam.

CONHECIDA POR INTERPRETAR a personagem Bá em “Pé na 
Cova” (Globo, 2013-2016), a atriz Niana Machado morreu aos 82 
anos. A informação foi confirmada por Miguel Falabella, criador da 
série na Globo. A causa da morte não foi divulgada.

COM A PUBLICAÇÃO, na quinta-feira passada, dos editais para a 
contratação de 204.307 pessoas para trabalhar na organização e na 
coleta de dados do Censo Demográfico 2021, o Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE) confirma a realização, neste ano, do 
recenseamento que inicialmente estava programado para 2020.

SÓ NOVA CONSTITUIÇÃO salvará o país, diz Boni, criador do 
padrão Globo de qualidade. Ele elogiou o livro de Carvalhosa sobre 
necessidade de nova Constituição e diz ser preciso mudar sistema de 
governo para sair da crise sem fim.

A DEFESA DO EX-PRESIDENTE Luiz Inácio Lula da Silva entre-
gou neste domingo, 21, habeas corpus ao Supremo Tribunal Federal 
(STF) que solicita a anulação de decisão do ministro do Superior Tri-
bunal de Justiça Felix Fischer, proferida no último dia 9, que determi-
nou a devolução dos autos do caso do tríplex do Guarujá ao Tribunal 
Regional Federal da 4ª Região (TRF4).

ESTOU SABENDO que se continuar aumentando o número de 
pessoas infectadas pelo coronavírus, a Prefeitura poderá lançar tam-
bém outro decreto rigoroso. Todos tem que colaborar para que isso 
não aconteça, principalmente jovens e proprietários de bares e res-
taurantes, que aliás, a maioria vem obedecendo a lei.

FACILITADOS pelo uso da ferramenta online, julgamentos feitos 
do Supremo durante a pandemia têm mudado interpretações e ju-
risprudências em relação a impostos como ICMS, ISS e tributos fe-
derais. Cabe ao STF legislar? Eles estão tomando gosto pela função 
auto outorgada.

HOJE HÁ UM CÍRCULO VICIOSO: os partidos aliciam os eleito-
res nos períodos eleitorais, e depois lhes dão as costas, dedicando-
se a administrar seus feudos controlados por poucos caciques. Esse 
descolamento entre partidos e eleitores não reflete apenas mudanças 
conjunturais no ideário político, e sim distorções estruturais que só 

DESTAQUE HOJE no painel da recepção do meu aniversário, a 
elegância e o charme de Adriana Figueira Costa.

HOJE É O ANIVERSÁRIO do meu querido primo Márcio Bastos, 
aí com o filho Pedro. Ele reside na Europa e é modelo de grande 
destaque. Parabéns, muita saúde e paz junto com este príncipe e 
sua esposa Sofie.

O EX-PREFEITO Luiz Tadeu Leite, todo feliz com Stela e os filhos 
Tadeuzinho e André.

OS JOVENS médicos Lucas Avelino e Larissa Viana.

O QUERIDO CASAL: Alessandro e Eliane Leal Mendes.

NA FAMOSA "Feijoada do Theo" os amigos; Luciene, Aline-Marco 
Aurélio Martins e Leila Paculdino.

ZÉ RICARDO E CLÁUDIA Alvim Santos com as lindas filhas Natália, 
Ana Cláudia e Letícia.

QUEM TAMBÉM FESTEJOU seus 16 anos no último domingo, foi 
outra sobrinha muito querida, ou seja, Maria Clara, filha de 
Reinilson e Sandra Veloso Paulino.

IRAN E LEILA Medeiros com a filha Silvia Maria.

UM CLOSE na loira e charmosa Bela David.

A SEMPRE LINDA ex-Glamour Amanda Campos, aí com seu filho, é 
outra aniversariante de hoje.

FOTOGRAFEI na barraca de Pitinga os amigos:  Júnior Pousas, Ana 
Claudia e Raquel Menezes com Francisco.

OS QUERIDOS irmãos; Antônio, Dea e Adriana Dias. Amigos de 
uma vida.


